# Ideal Gallego

Año XXXV.-Núm. 10.646.-Avenida de Rubino, 16.

LA CORUNA, VIERN ES, 8 DE JUNIO DE 1951.

Precio: 70 céntimos ejemplar

Inició los riegos del río Guadiana que transformarán en fuentes de incalculable riqueza

Los campesinos testimoniaron su gratitud y adhesion al

Anoche Su Excelencia regresó a El

BADAJOZ, 7.-S. E. el Jefe del Es-1 Huétor de Santillán, respectivamen-1 damental, ha dado comienzo la gran BADAJOZ, 7.—S. E. el Jefe del Estados alconomicos de la mañana de la zona del Pintado donde ha pernoctado la pasada noche, camino de Badajoz. En el coche del Caudi-llo acompañaba a este el Ministro de Agricultura, señor Rein Segura. Pranco de las mismas muestras de entusiasmo y cariño que han acompañaba a este el Ministro de Agricultura, señor Rein Segura. Pranco de las mismas muestras de entusiasmo y cariño que han acompañaba a este el Ministro de Industria y Comercio, ser pañaco al Caudillo a lo, largo de su se halla dividida en cinco sectores de for Suanzes de Obras Públicas ser eja nistros de Industria y confecto, se-nor Suanzes, de Obras Públicas, se-nor Fernández Ladreda; jefes de sus Casas militar y civil, Teniente Ge-neral Martín Alonso y marqués de

SANTIAGO DE CHILE 7.—El Se-nado ha rathicado el nombramiento de don Luis Subercascaux Errazuriz, co-mo embajador de Chile en Madrid. El nuevo embajador saldra para España en el presente mes.—(EFE).

Próxima llegada

a Madrid

del Embajador

de Chile

El discurso de Lequerica
publicado en casi todos los
periódicos norteamericanos

SANTIAGO DIS CHILES 7 No. 2007

Próxima llegada

Movimiento, don Manuel Ruiz de la Serha, que se unió a la comitiva, Con el se dirigió al Centro de Capacitación Agricola del Instituto Nacional de Colonización, enclavado en el término de Lobón y denominado "La Orden". Aqui, el Generalisimo fué saludado por el Obispo de la Diócesis de Badajoz, doctor D. José Maria Alcaraz y Alenda; presidente de la Diputación Provincial don Adolfo Diaz Ambrona. Director del Centro, señor Babe; Gobernador militar general Oliver; general Petrirena y otras personalidades, en componía de las cueles, Su Excelencia recorrió detenidamente la finca, a la que llegó a las doce y media y en la que se capacitan en cada cuelo de 35 a 40 muchachos de 16 a 25 agos, que acciuen a la vez como obyeros y alumnos que perciben sus jornalism. Estos cursos duran seis meses najes. Estos cursos duran seis meses y samultaneamente se selebra otro

don Luis Subercascaux Errazuriz, como embajador de Chile en Madrid, El nuevo embajador saldra para España, en el presente mes.—(EFE).

EL DISCURSO DE LEQUEPHCA MASHINGTON, 7. — El discurso pronunciado en Delroit por el embajador de España, señor Lequerica, ha obtenido la más amplia difusión. La referencia del mismo aparece publicada en casi todos los periódicos norteamericanos.—(EEE).

LA ORGANIZACION MUNDIAL DE LA SALUD

CARRERA, 7.—Especialmente invitada, asistica España a la primera sesión del Comité Regional de Africa de la Organización Mundial de la Saiud, Agencia especializada de la ONU. Osteniará la representación española el ministro plenipotenciario don Alvaro Aguilar.—(EFE).

En el l'anite de la provincia de Badajoz esperaba a S. E., el Gobernador civil y jefe provincial del Movimiento, don Manuel Ruiz de la Serna, que se unió a la comitiva Con de la comiti

El Ministro de Trabajo, Sr. Girón, en Roma



ROMA.—Su Eminencia el Cardenal Segura recibe en el aeropuerto de Ciampino al ministro de Trabajo, don José Antonio Girón, que representó al Gobierno español en las ceremonias de la Beatificación del Papa Pio XX

# DOS DIPLOMATICOS Un muerto BRITANICOS YEN A RUSIA

Uno era jefe de la Sección de Asuntos norteamericanos del Foreign Office, y el otro especialista en asuntos de Extremo Oriente Otros diez heridos en el

Sus familias han recibido mensajes, pero se ignora de donde proceden éstos

LONDRES, 7.—Se tiene entendido que detectives de Scoland Yard y oficiales del Servicio de Información Militar han saido para París en avión para intervenir en el asunto de la destaparición de los dos funcionarios del Foreign Office. Particularmente se vigilan los aeropuertos y las embajadas de la Unión Soviética y sue satélites en la capital francesa.

Es probable que los conservadores interpelen al Gobierno en arelación con este asunto. Se, recuerda que ya pusieron al Gobierno en situación desairada en octubre último, cuando el profesor atómico Bruno Pontecorvo desapareció durante unas vacaciones y más tarde se supe que estaba en Ruspia.—(EFE).

Exteriores, que han desaparecióo tude mayo pasado "para atender asuntos familiares", según se ha manitestado hoy en la delegación británica en la delegación particular de Sir Gladwin Ebb, jefe de la delegación británica en la ONU.

La llamada a Allan Mc Clean se hizo a los cinco días de haber abandonado su puesto, sin previa autorización su hermano Donald.

En fuentes allegadas a la delegación británica en la ONU, se manificata que ésta quedo sorprendida al tener noticias de la desaparición de Donald Mc Clean. Se había supuesto sia.—(EFE).

PARECE QUE HAN ENVIADO UNOS MENSAJES

LONDRES, 7.—El Foreign Office ha manifestado esta noche que se procede a contrastar la autenticidad de los men-

mensajes en cuestión.

El citado portavoz añadió que, según se afirma, las noticias en cuestión han sido recibidas por parientes de los dos diplomáticos desaparecidos. Esta desapareción data de la companión data de hace trae dies. aparición data de hace tres días.—EFE

el Gobierno de Luxemburgo

coalición, presidido por Dupont, ha dimal Supremo norteamericano mitido ante su derrota en las elecciones del domingo pasado, frente a los continua en Septima)

(CONTINUA EN SEPTIMA)

y 16 heridos al volcar un autobús en Labacolla

choque de dos "autos" (En tercera plana)

La mitad de los habitantes del mundo son analfabetos

> (Reportaje en la página octava)

# Cincuenta muertos en un accidente ferroviario cerca Rio de Janeiro

Se está hundiendo un barco con veintidos personas a bordo, en aguas de Cabo Henry

tas han salido precipitamente para auxilio".—(EFE).

SORPRESA EN LA DELEGACION
BRITANICA EN LA ONU
NUEVA YORK; 7.—Allan Mc Lean
hermano de uno de los funcionarios
del ministerio británico de Asuntos

RIO DE JANEIRO, 7.—Cincuenta prestar ayuda a un barco que se esta personas han resultado muertas en el hundiendo con 22 personas a bordo, a accidente ferroviario registrado a unos de los funcionarios de Rio de Janeiro. Se del ministerio británico de Asuntos

RIO DE JANEIRO, 7.—Todavia no de que las embarcaciones de socorro del buque "Rita", pero no tiene seguridad de que las embarcaciones de socorro lleguen a tiempo.

RIO DE JANEIRO, 7.—Todavia no se sabe el número de pasajeros muertos en un trên que al chocar contra un camión lleno de gasolina se incenció. El accidente se produjo en un paso a nivel, a 40 kilómetros de Río de Janeiro, cerca de la estación de Nova Iguassu. Como el tren se envolvió en lamas rápidamente, se calcula en valuada tiene que llegar rapidamente, cerca de la estación de Nova Iguassu. Como el tren se envolvió en lamas rápidamente, se calcula en valuada tiene que llegar rapidamente, puesto que en caso contrario se numero de victimas.

NORFOLK (VIRGINIA), 7.—Dos embarcaje a todos los barcos que se entrario de de de domingo pasado, frente a los parcaciones del servicio de guardacostas ha enviado un mensaje a todos los barcos que se entrario de de que las embarcaciones de socorro lleguen a tiempo.

El "Rita" ha informado por "radio", que tiene una via de agua y dice que la avuda tiene una via de agua y dice que la sembarcaciones de socorro lleguen a tiempo.

El "Rita" ha informado por "radio", que tiene una via de agua y dice que la sembarcaciones de socorro lleguen a tiempo.

El "Rita" ha informado por "que tiene una via de agua y dice que la sembarcaciones de socorro lleguen a tiempo.

El "Rita" ha informado por "que tiene una via de agua y dice que la cayuda tiene una via de agua y dice que la cayuda tiene una via de agua y dice que la cayuda tiene una via de agua y dice que la cayuda tiene una via de agua y dice que la cayuda tiene una via de agua y dice que la cayuda tiene una via de agua y dice que la cayuda tiene una via de agua y dice que la cayuda tiene una via de agua y dice que la cayuda tiene una via de agua y dice que la cayuda tiene una via de agua y dice que la cayuda tiene una via de agua y dice que la cayuda tiene una via de agua y dice que la cayuda tiene una via de agua y dice que la cayuda tiene una via de agua y dice que la cayuda tiene una via

# Han sido ahorcados Siete dirigentes demanes Uno de ellos se convirtió al Catolicismo antes de morir SUMAN VA 282 IOS CICCUIADOS COMO "CYMINAIES DE QUEYA" LANDSBERG, 7. (Urgente).— Los LANDSBERG, 7.— Oswal Poohl, miembro del partido nacional-socialista alemanes condenados miembro del partido nacional-socialista go que janos de que país proceden los mensajes en cuestión.

munico a sus esposas,—(EFE).

LANDSBERG, 7. (Urgente).—Los siete dirigentes alemanes condenados a muerte como criminales de guerra han sido ahorcados en la Prisión de Landsberg en las primeras horas de la madrugada de hoy, jueves.—(EFE) \*\*\*\*

LANDSBERG, 7.—Las ejecuciones de los siete alemanes condenados a muerte por "criminales de guerra" comenzaron ires minutos después de la media noche, y terminaron 15 minulos después de las dos según ha declavado un testigo que no la querido dar su nombre. Las ejecuciones se hicieron en el taller, de la Prisión.

Gada preso caminaba con las manos aladas a la espalda, marchaba entre dos soldados, seguido de un Padre cados soldados, seguido de un Padre cados soldados. Se tomaron fotografias segundos antes de la ejecución, dándoles la oportunidad de hacer una última declaración.

Los testigos eran oficiales y civiles norteamericanos, Media hora después de morir el último hombre, se le comunicó a sus esposas.—(EFE).

# Coruña y el fútbol

Creo que es esta la primera vez que la palabra fútbol aparece en esta sección. Y no porque el redactor de La Urbe tenga nada contra este multitudinario y apasionante deporte o espectáculo, sino, senci-

llamente, por tratarse de una información que no me incumbe y que tiene columnas reservadas en otras planas del periódico.

Nadie crea que he de cometer la osadía de hablar técnicamente del fútbol. No lo conozco apenas, a pesar de llevar quince años presenciando partidos. Ni sere tan necio tampoco como para decir todo lo que pienso en relación con el clima en que suelen vivir algunas cosas del situal Recordada con Calcara del Recorda con Calcara del Recorda con Calcara del Recorda con Calcara del Recorda co futbol. Recordaré con Calderón de la Barca lo que dice en la "Cena

"Pues ningún loco se hallara que más incurable Juera si ejecutara y dijera un hombre cuanto pensara".

Pero el tema del fútbol lleva varios dias usufructuando el primer plano de la actualidad y poniendo nerviosos a muchos corrineses, y esta sección, esencial y devocionalmente coruñesa, no puede perma-

nece: al margen de lo que sucede en la urbe. No se trata de una cosa baladi. El fútbol ha conquistado altísima No se trata de una cosa baladi. El fútbol ha conquistado altisma categoria entre las multitudes sobre las que ejerce un misterioso poder de sugestión. No diré que ha venido a dictar una orden de muerte contra los Toros, porque eso en España seria una locura afirmarlo; ni un espectáculo, ni una fiesta, un hecho que es como sustancia de nuestro pueblo, puede ser encadenado o vencido por ningún otro por apasionante que juere. Por otra parte entre el fútbol y los Toros no existen razones de auténtica o aparente rivalidad. Uno, es espectáculo de invierno, de lluvias, de trincheras y boinas, de café bien caliente y copas de coñac; el otro, es la fiesta brillante, de sol, bullidora, de trajes ligeros y sombreros livianos como alas; de mujeres en cuyos ojos brilla el contagio alegre y trágico de la fiesta; de la sangre y las notas de los jacarandosos pasadobles. Una es fiesta de tardes neblinosas, casi siempre de orballo, que deja a los cuerpos empapados de un ficticio rocio... La otra, fiesta de verano, de tardes calurosas, de boliches o

recio... La otra, fiesta de verano, de tardes calurosas, de un ficucio manzanilla acompañada de lonchas o trozos de jamón...

No hay, no puede existir rivalidad entre el fútbol y los Toros. Lo prueba el hecho de que la mayoría de los espectadores son los mismos. Y es que al temperamento español le van estos espectáculos de masas en los que se grita apasionadamente.

El fitbol es una reglidad que solo negarian los necios. Y un buen

El fútbol es una realidad que sólo negarian los necios. Y un buen negocio para las ciudades. Un equipo de primera división constituye una fuente de ingresos superior a las más empigorotadas exacciones municipales. ¿Quien podría calcular los miles de duros que entran en La Goruña durante toda la temporada? Cuando hay partidos de clase, la ciudad bulle desde las primeras horas del dia y las manos son fáciles para el chorro de pesetas allí donde hay un pretexto para que la gente se congregue. Por eliminación hemos podido advertirlo. ¡Qué diferencia durante las temporadas en que los hados adversos, o las reiteradas torpezas, nos degradaron futbolisticamente encuadrándonos en las filas de segunda categoría...

Por eso, y porque existe también um region de presticio de hora-

Por eso, y porque existe también una razon de prestigio, de hon-rilla y pundonor colectivo, el fútbol atrae y apasiona hasta a las gentes a quienes no gusta como espectáculo. Entre mis familiares más alle-gados hay algunos que no van al fútbol jamás; sin embargo, todos los domingos, cuando regreso del campo inquieren apresuradamente el resultado. Ansian que ganen "los nuestros", y si el marcador nos ha sido desfavorable, no saben ocultar un mohin de disgusto. Es la hon-rilla, el decoro de miembros de la misma comunidad, de la misma urbe que quisiéramos ver ocupando siempre el nuesto más altra y disma urbe que quisieramos ver ocupando siempre el puesto más alto y digno en todas las actividades de la viaa... Los queblos son así, y así conviene que sean, lejos de una suma fría y apática de voluntades sin nervio

Proque la realidad es ésta, creo que no debemos mirar indide-rentemente cuanto se retacione con la marcha del futbol corunes. No entraré a examinar si últimamente las cosas se han hecho mal, que asi parece por lo que en todas partes oigo; ni si las medidas recientemente adoptadas en la reunión de compromisarios (iqué poco me gusta este nombre refiriendose a algo tan popular y democrático como el fútbol!) han sido las más eficaces para resolver los difíciles problemas planteados. Lo hecho, hecho está. Importa ahora que se ponga orden donde al parecer no lo hubo; prudencia alli donde falió; austeridad, más necesaria que nunca cuando se trita de intereses que no pertenence a sua administradores el sobre

uerto

Son esperados: "Romeu" con pasa-jeros, carga general y corresponden-cia; "Cabo Roche", con carga general; "Sirius" y "Villaviciosa", ambos a

Huelva en lastre.

cargar madera.

so con su equipo.
Salieron: "Cementos Rezola 2" para EL POTE, VENDE BALA FREKO

Centro Cultural y Deportivo de Los Castros

El sábado, día 9, en el Parque-pista "Maracaná" Los Castros, baile de sociedad, con la actuación de la gran orquesta Los Satélites. Con la intervención del laureado coro gallego Cántigas da Terra. SERVICIO DE AUTOBUSES DESDE EL OBELISCO

FIESTA, DE GALA HOTEL FINISTERRE

as-invitación y tarjetas cena, en el domicilio social, PARDO BAZAN, 15.

HOY, VIERNES, de 4 a 9 de la tarde, último día de recogida de tarje-

A SUPER"ESTRELLA" DE LA CANCION COMICA

TEATRO ROSALIA CASTRO

su magnifico espectáculo de ALTA VARIEDAD

PRESENTARA MAÑANA, en el

Asociación Cultural Ibero

intereses que no pertenecen a sus administradores, y, sobre todo, colaboración, capacidad para oir un consejo, entusiasmo razonado y pensar que se está cumpliendo una misión social de la que, bien realizada, deben acopiarse muchos beneficios para la urbe. Las cosas del fútbol han llegado a tal categoria que no pueden ser munejadas como hace al-gunos años, cuando el fútbol era un asunto de familia.

09

neral y correspondencia.

con cemento.

Nueva York con pasajeros, carga ge-

RICARDO ESPINOSA, de Avilés,

MONTE ALTUBE, de Bilbao, en

SALTILLO, (yate español), de Bil-



Las desgracias nunca vienen solas. Y acaso por no contradecir esta creencia general, la jornada última haya sido pródiga en sucesos desgra-ciados. El ómnibus que hace el ser-vicio de transporte de viajeros entre nuestra capital y Betanzos, pasando por Sada, chocó contra otro automóvil y del percance salieron heridas, de más o menos gravedad, diez personas. Un chatarrero tropezó con la muerte al hallar entre el metal viejo una escopeta, que se le disparó cuando se entretenía en examinarla. Y, como no hay dos sin tres, en las in-mediaciones del aeropuerto de Labacolla volcó un coche y hubo que la-mentar otra víctima.

Pero no todo ha de ser trágico. Una numerosa excursión de uruguayos arribó a La Coruña donde se dedicaron a admirar algo de lo mucho notable que encierra nuestra ciudad, "Cántigas d'a Terra" los obseguió con \*na improvisada fiesta folklórica. El alcalde, al frente de una comisión de concejales, técnicos y periodistas, inspeccionó las obras múnicipales o que guardan relación con el Municipio: pavimentaciones, Escuela Nor-mal, Escuela del Magisterio, Cuartel de la Guardia Civil, grupo de casas baratas y otras.

De La Habana y Nueva York llegó el "Marqués de Comillas" con 567 pasajeros, de ellos desembarcaron en nuestro puerto 266. El trasatlántico tardó casi dos horas en atracar debido, según nos dijeron, a que se le encasquillaba la cadena del ancla. Mucha gente, desae el muelle, siguió las maniobras y pericias del buque. Se llegó a creer que andaban buscando en el mar la gorra de algún

PETICION DE MANO. -- Por la dislinguida dama asturiana, señora viuda e Alvarez Gendin y para su hijo don de Alvarez Gendín y para su hijo don Mauro, prestigioso farmacéutico de Oviedo, ha sido pedida al conocido tisiólog de Santiago Dr. Regueral, y a su distinguida esposa doña Maria Gigosos y L. de Torrontegui, la mano de su bellísima hija Maria Fernanda.

Entre los novlos se cruzaron los regalos de rigor y la boda ha sido fijada para fecha próxima.

Los novlos y sus padres recibieron gran número de felicitaciones, a las que unimos la nuestra.

NATALICIO.—En Jubia, ha dado a luz, el octavo hijo de su matrimonio,

luz, el octavo hijo de su matrimonio, doña María Luisa Guillén Madriñán, joven esposa de don Luciano Eiroa Borreiros, a la que bautizarán con el nombre de María Victoria. Nuestra enhorabuena a los venturo-

sos padres así como también abuelos, los señores de Guillén (don

PRIMERA COMUNION .- En la Capilla del Colegio Academia Galicia, se acercaron por primera vez a la Sagrada Mesa, Linita Millan Lago, M. Teresa Iglesias Rubinos, Soledad Docampo Cabeza, Josefina Planes Martinez, Maria Jesús Eiras Ramos, Luisito Leal Chao, Luis Miguel Ordina Vela, Nonito Pereira Bevuelta, José Luis Quinteiro. Pereira Revuelta, José Luis Quinteico Teijeiro, Manolito Iglesias Rubinos, Antonio Javier Fontenla Ramil y Jena-ro Rua Seljas.

Comulgaron con ellos sus familiares la totalidad de las alumnas y alumnos del Colegio.

En este acto, que resultó sotemní-simo, pronunció una elocuentísima plática el Capellán del Centro, doctor don José Gómez Ferreiro.

VIAJEROS. — En el "Marqués de Comillas", y procedentes de La Haba-na, han llegado ayer el conocido in-dustrial de esta Plaza don Benigno

Willarquide Baño y su hijo den José, —De La Habana, donde residen ha-hitualmente, llegaron en el "Marques de Comillas" don Antonio Peregil, su de Comillas don Antonio Peregil, su distinguida esposa y su hija Rosarito. Se dirigen a su villa natat, Puebla de Trives, donde pasarán una temporada

# Dr. Martínez-Rumbo

GARGANTA, NARIZ Y OIDOS REANUDA SU CONSULTA

TERESA HERRERA, 7 y 9-1. \*

# CINE PARIS

Una película de trama y de intensas emociones Melodias, Rumbas, y Canciones tropicales

Maria Antonieta Pons Pedro Armendáriz Carlos López Moctezur TONA, LA NEGRA Funciones: 4, 6, 8 y 11

\* ANUNCIESE EN

EL IDEAL GALLEGO

# CARTELERA DE ESPECTACU

# IDEAL CINEMA

Hoy sesiones 6 - 8'30 y 11 Sensacional acontecimiento artistico

# Gran Espectáculo de Variedades

con la actuación de los mejores artistas de La Coruña

UNICO DIA. PRECIOS POPULARES. Localidades numeradas

MANANA: CAMINO DE RIO

### CINE ESPAÑA A las 6'30, 8'30 y 11

ana neagli y Wilding en una gran comedia, original, diver-tida y de auprema elegancia

# Sucedió en primavera [(Tolerada menores).

GRAN CINE CORUÑA HOY, ULTIMO DIA

# LA CORUÑA Viana do Castelo, en lastre; yate "Saltillo", para Villagarcía con su equipo; DE COMULAS, de La Habana y y buque panameño "Labaro" para

Tolerada para menores

Mañana: Excepcional primer reestreno EL HOMBRE DE LA TORRE EIFFEL

# CINE CIUDAD HOY, a las 6, 8 y 11

GOOGIE WITHERS

[Misterio! | Intrigal | Amor! Autorizada mayores. Teléfono 4940

# TEATRO ROSALIA CASTRO

HOY: ULTIMO DIA.—Dos grandiosas e impresionantes películas de acción

La jungla en armas Gary COOPER - Andrea Leeds

### El Capitán Furia Brian AHERNE - Victor Mc. LAGLEN

PRECIOS POPULARES (Tolerada para menores). Por el excepcional metraje de este cograma, las funciones darán comienprograma, las funciones darán comien-zo a las 4, 7'30 y 10'30.

Madrid se vende

El Ideal Galle En el Kiosco de la Avenida de

# CINE GOYA

HOY, EXITO

Humor Musica... Alegria ...

Ria y alegrese con esta divertida pirueta

DONALD O'CONOR, PEGGY BYAN

4, 6, 8, 11. Autorizada para mayores

### MANANA: SUCEDIO MANANA TEATRO COLON

HOY, EXCEPCIONAL ESTRENO Cuatro encantadoras "Mujercitas", con sus problemas, sus pesares y sus amores

# Mujercitas

La maravillosa historia de una familia feliz

JUNE ALLYSON, PETER LAWFORD, ELIZABETH TAYLOR

5'30, 7'45, 11. Tolerada para menores

# KIOSCO - HOY

ALTO: 4, 6, 8 y 11. BAJO: 3'45, 5'45, 8'15 y 10'45.

Una película de extraordinaria originalidad policiaca

WILLY FORST y OTTO TRESSLER ((Autorizada mayores).

MANANA: A LA HABANA ME VOY

# CINE FINISTERRE

¡EXITO! 6'15, 8'15 y 11 INIGO DIA de la SEGUNDA JORNADA FINAL de la emocionante serie de escalofriantes aventuras

# La Montaña Misteriosa

KEN MAYNARD y su caballo TARZAN (Tolerada menores).

MANANA: SANGRE Y ARENA Maravilloso TECNICOLOR

### SANTA MARGARITA A las 6, 8'18 y 11

La epopeya de un puñado de valientes, durante la guerra de la Independencia

# El tambor

Luchas, Amor. Sacrificio. MANANA: EL CORREO DEL ZAR

# CINE AVENIDA

HOY, ULTIMO DIA

# SE LA LLEVO ELREMINGTON

5, 5, 11. Autorizada para mayores MANANA: CADENAS ROTAS

# SAVOY

HOY, EXITO CUMBRE Una pelicula que interesa y apasiona

La torpeza de un hombre ante una aventura profesional

FOSCO GIACHETTI, ANNETTE BACH 4, 6, 8, 11. Autorizada para mayores

### HOY, EN ELEGANTE CINE EQUITATIVA

Butacas desde 1'50 IVONNE DE CARLO en una obra de aventuras y luchas

EN TEGNICOLOR 4, 6, 8, 11. (Tolerada menores) Mañana: Irene Dunne y Gary Grant en LA PICARA PURITANA

CINE HERCULES MARGARET SULLAVAN JAMES STEWART

HUMOR, RISAS Y ALEGRIA A las 6, 8'15 y 10'45

Tolerada mehores. MANANA: PASAPORTE A RIO

# CINE MONELOS

Olivia de Havilland - Errol Flynd en la especiacular película

de aventuras

grientas en el Oeste americano A las 6, 8'15 y 10'45

Tolerada menores.

SABADO: SABELA DE CAMBADOS

# DENAMICO.

SUGESTIVO.

ALEGRE. UN GRAN CONJUNTO DE ARTISTAS SELECCIONADOS.

Recomendamos a usted adquiera hoy mismo sus localidades. DOS UNICOS DIAS DE ACTUACION

Americana

José Antonio, frante al núm. 27

Diez heridos en accidente de automóvil entre Sada y Betanzos

Muere al disparársele una escopeta que había hailado entre chatarra

# Un muerto y dieciséis heridos al volcar un autobús en Labacolla

Ayer a las 3 y 20 de la tarde el poco después a Santiago. Su estado auto de línea de la Empresa López, que hace el recorrido Betanzos-Sada-corna, al llegar al lugar en que el ferrocarril cruza la carretera Sada-Betanzos, por un puente de hierro, conocido por "Ponte dos carros", por evitar el atropello de una mujer dió un viraje hacia el lado izquierdo y en ese momento apareció un camión, y el chófer del ómnibus giró rápidamente para su derecha con objeto de y el choter del omnibus giro rapida-mente para su derecha con objeto de evitar la colisión, pero debido a ha-llarse el pavimento mojado derrapó y se fue junto a un muro, el cual re-montó volcando de lado. El camión, que monto volcando, de lado. El camion, que illevaba niñas y monjas, también, fué a la cuneta pero sin volcar y sin que ninguna de sus ocupantes sufrieran más que el consiguiente susto. En el auto de línea hubo numerosos heristo curra relación es la siguiente:

dos, cuya relación es la siguiente:
Rosario Galán Taracido (pronóstico reservado; Jesús López Varela (pronóstico leve; Mary Flor López Gónostico leve; Mary Flor López Gómez, hermana de la anterior, leve; Amparo Vales, leve; Manuela Bermúdez, leve, residentes en Sada; Antonio Lala Ferreiro, proróstico reservado; Generosa Ofro Illanes, pronóstico reservado; Manuel Amor López, pronóstico menos grave; Enrique Boulureira Abrurnedo, leve.

Tan pronto se tuvo conocimiento de la noticia en Sada salieron para el lugar del accidente los doctores señores posse, Cimadevila y Olfas, que prestaron los primeros auxilios a los heridos.

### BOBO FRUSTRADO

ROBO FRUSTRADO

Por don Luis Cutierrez Acebal, domiciliado en la calle de Pondal número 4, primero, se presento una denuncia en la Comisaria de Policía en la
comocidos interitarion robar en la cása,
de pelfentas que representa. Los ladrones forzaron las puertas y dos calas de caudales. Dos máquinas de escribir aparecieron fuera de su lugar
habitual. El interesado no aprecia la
falta de nangún objeto y cree que los falta de ningún objeto y cree que los ladiones, huyeron sin duda al creerse sorprendidos en su "operación".

UN NIÑO GRAVE POR
MORDEDURA DE UNA VIBORA

EL FERROL DEL CAUDILLO 7.—
En San Juan de Piñeiro, cuando se
hallaba jugando, en un prado, el
fino de 4 años, Juan Manuel Monteno Fernández, fue mordido en una
pierna, por una vibora,
Recogido por sus familiares fue llevado inhediatamente a casa del me-

vado inmediatamente a casa del mé-diro de Maniños, don Guillermo Gar-cia Deira, precticándole dicho facul-

timo la primera cura. La infeliz criatura fué conducida



Guardia Civil, de servicio en esta lo-calidad, atropelló a tres personas causando la muerte al joven Javier Franco Terrones, de 15 años, y heri-das graves a los otros dos. La moto-cicleta quedó destrozada y el conduc-tor sufre heridas de alguna impor-tancia.—(CIFRA).

# MUERTO AL DISPARARSELE UNA ESCOPETA

BETANZOS, 7.— Entre la chatarra que descargaba, Pedro Fernández Rodríguez, de 42 años, encontró una escopeta, que se puso a examinar, disparándosele. El proyectil se le alojó en la región ilíaca derecha. Le produjo intensa hemorragia, a consecuencia de la cual falleció pocos momentos después

inmediaciones de la curva denominada de la Rexidoira próxima al aeropuerto. El vehículo, conducido por Pelayo Mi-guez Iglesias, de 46 años, vecino de Enfesta iba ocupado por treinta personas, en su mayor parte feriantes, de las que resultaron diecisiete heridos uno de ellos de tal gravedad que en el mismo lugar del accidente dejó de existir. Se trata de Jesus Salvado, conocido por "Cachulo", vecino de Labacolla el cual maio adde abitos. deja;slete hijos

En el momento de producirse el vuel-eo fueron prestados los primeros auxi-lios por una pareja de la Guardia ci-vil integrada por José Vázquez Rey y Aquilino Cova Vidal los cuales recla-maron la presencia en aquel lugar de un camión en el que fueron traslada-dos los heridos al Hospital; en dicho Centro fueron asistidos por el médico de guardia don Manuel Cutrin quien con toda diligencia procedió a practi-carles la primera cura. Parece ser que no reviste gravedad el estado de los he-

# Concurso humorístico y alegórico para la falla

raniega, el Pazo de Meirás. El Concurso Hipico Internacional quedó proyectado, en principio, del 28

La Comisión acordó convocar por el plazo de una semana un concurso de bocetos de falla, con dibujos y alegorias de humor para las caras de la base otorgándose un premio de quinientas pesetas al proyecto que sea utilizado por su originalidad y gracia.

# Excursionistas uruguayos en el local de "Cántigas d'a Terra"

En dos grandes autocares (legaron ayer a nuestra capital unos cuarenta excursionistas uruguayos.

# Solemne beatificación del Papa Pio X



CIUDAD DEL VATICANO.-Solemne momento del descubrimiento de la urna de cristal conteniendo el cuerpo incorrupto del Papa Pio X, después de haber sido leido el decreto de su beatificación. Dicho Pontifice es el primero elevado a los altares desde hace 279 años. Asistieron al acto, el más importante después de la clausura del Año Santo, 500.000 fieles, procedentes de varios paises de Europa y América.



Use usted Jabón de tocador Richelet

después del afeitado; cuando se. lave la cabeza, y en la limpieza de pies y axilas, pues modera la irritación causada por la navaja y actúa como desodorante del sudor.

labon de tocador finamente perfumado

# El Caudillo regresó de su triunfal por Andalucia y Extremadura

(CONTINUACION DE PRIMERA)

ción total de las 8.800 hectáreas útiles stará terminada en el año 1955.

Dentro de la zona, además de los pueblos existentes: Montijo, Puebla de la Calzada y Torremayor, ha sido preciso crear para que las parcelas de riego a distancia máxima de dos ki-lómetros y medio del centro urbano; tres nuevos pueblos: Baldealvazaba, Guadiana del Caudillo y Fueblo Nue-vo del Guadiana; el primero de estos tiene sus obras ya casi termina-das y estará por completo dentro de das y estará por completo dentro de un plazo de dos meses.

El Generalisimo, después de escuchar las explicaciones del Ministro de Agricultura y del Director del Instituto de Colonización, almorzó en el centro de "La Orden".

# Visita a dos nuevos pueblos

MERIDA, 7.—Terminado el almuer zo en el centro de capacitación agri-cola de Montijo, S. E. el Jefe del Es-tado, acompañado de los ministros y demás personalidades de su sequito, se traslado al nuevo pueblo de Valdelacalzada, donde fué recibido por todo el vecindario en masa que le hizo objeto de entusiastas aclamaciones y vitores incesantes de Franco, Franco, Franco. Seguidamente se dirigió a la iglesia, donde esperaba el Obispo de la Dió-cesis, don José Maria Alcaraz Alenda y, bajo palio, entró en el templo en el que se celebró un solemne Te Deum oficiado por el prelado revestido de pontifical. Tiene ese pueblo 112 viviendas para colonos, centro cívico, Ayuntamiento, escuelas, etc., etc., y pasersia a premiedad de los beneficiarios sarán a propiedad de los beneficiarios en un plazo de cuarenta años que se ciones de júbilo y entusiasmo que a su llegada. Desde aquí se dirigió a Guade julio al 4 de agosto.

Grand del Caudillo, otro pueblo totalmente construído por el Instituto Navarias propuestas de espectáculos.

diana del Caudillo, otro pueblo totalmente construído por el Instituto Navarias propuestas de espectáculos. ción con la Dirección General de Re-giones Devastadas.

En la iglesia de este pueblo de Gua-diana del Caudillo, se cantó una Salve. Después, el Caudillo, a pie, recorrió la localidad y en su Plaza Mayor se procedió a la entrega de títulos a los colonos últimamente establecidos en la zona por el Instituto Nacional de Colonización, con vivienda en los dos pueblos citados y otras en Montijo, Puebla de la Calzada y demás de la provincia Estos dos pueblos de nueva construcción experimentarán en años sucesivos un considerable aumento y llegarán a triplicar el número de sus viviendas. Seguidamente se procedió a la entrega de cien yuntas de bueyes que el Instituto Nacional de Colonizaayer a nuestra capital unos cuarent excursionistas uruguayos.

Entre las visitas que realizaron, destaca la de "Cântigas, d'a Terra", en cuya local fueron recibidos por varios directivos. En honor de los axeursionistas, el laureado coro interpretó varias obras, y el veterano Pena improvisó algunas "regueifas" que fueron muy celebradas. La excelente soprano dona Celita Godino Paternó, que forma parte de la excursión uruguaya, cantó con buena voz y gran estilo la balada con buena voz y gran estilo con con con con con con c

pronunció unas palabras en las que resaltó la emoción de los colonos al recoger sus títulos. Emoción —dijo — que no obedecia solamente a este hien que recibian sino a la presencia física de Franco y a la compenetraciónn entre el Caudillo y ellos. Expresó la gratitud que todos le debían y la adhesión de estas gentes que han padecido los estragos de la injusticia social durante muchos años en que se les hacian promesas en visperas electorales, haciendo de ellos instrumentos de una política sin conciencia Termino expresando en nombre de todos la lealtad inquebran-

# El régimen español es odiado por los usureros comerciantes de la miseria humana

ce. Los que creen que las cantidades ingentes de divisas que representa el pan que se trae del extranjero se logran sin que se cambien por otros bienes, están completamente equivocados. (Clamorosos aplausos).

El pan ha de ganarse con el sudor y con el trabajo. Es ley divina y ley de vida a la que no podemos sustraernos. Pero es obligación de los Estados y de los Gobiernos llevar la justicia y facilitar este pan y este trabajo. (Grandes aplausos)

Los que habéis vivido en los pueblos los que habéis visto alli la malicia del usurero y la explotación de la miseria, podéis comprender mejor estas palabras. Lo mismo en los pueblos que en-Ayer tarde celebró reunión plenaria a fijado para la amortización de las la Comisión Municipal de Fiestas bajo la presidencia del alcalde.

Fué aprobada la propuesta de toros para dos corridas y una novillada en el mes de agosto, y otra corrida en septiembre, durante la estancia de S. E. el Jefe del Estado en su residencia yenta de Marión.

en un plazo de cuarenta años que se ha fijado para la amortización de las mismas con una-renta reducida. Después de unirse a la comitiva el subseccietario de Agricultura, señor Lamo de Espinosa y el director general de Regiones Devastadas, don José Moreno Torres, con volteo de campanas y disparo de Marión.

Torres, con volteo de campanas y disparo de Marión de las mismas con una-renta reducida. Después de subsecciente de Agricultura, señor Lamo de Espinosa y el director general de Regiones Devastadas, don José Moreno Torres, con volteo de campanas y disparo de Marión. neralisimo, con las mismas demostra- plotan la miseria humana, que no quieren el bienestar para ellos poder seguir comerciando con aquella miseria. (Muy bien, muy bien).

Y esto es lo que le pasa al régimen español, que es odiado por los usureros, por los especuladores, por los comerciantes de la miseria humana, que quisieran ver hundido este régimen elevado sobre la sangre de nuestros mejores para volver a comerciar con vuestras vidas. (Los aplausos interrum pen a Su Excelencia).

Se acusa a nuestro Gobierno y a nuestro régimen de que gasta los caudales de la nación, y yo les pregunto: ¿Qué podemos gastar si se llevaron el oro, si les dieron las llaves de los Banpara que se lo llevaran a Rusia y quisieron dejarnos una España imposible? (Muy bien, muy bien) ¿Es, que esta agua que discurre por estos cana-les no es oro líquido? ¿Es que esta vega no va a valer miles de millones?

Autorizado por la Censura Sanitaria

Les visitantes hicicron un valioso

Les visitantes hicicron un valioso

Con el número 754, provisional

Les visitantes hicicron un valioso

Con el número 754, provisional

Les visitantes hicicron un valioso

Les visitantes hicicron un valioso

Con el número 754, provisional

Les visitantes hicicron un valioso

Con el número 754, provisional

Les visitantes hicicron un valioso

Con el número 754, provisional

Les visitantes hicicron un valioso

Con el número 754, provisional

Con el número 754, provisional

Extreracios y españoles todos aqui cientos de millones y hemos de obtecongregados. Yo quisicia que este acto nerios de otros sectores de la economia que aqui celebramos de iniciación de los Riegos del Citara, en estas tierras do que hemos de encauzarle odirigirde Monaijo, pudiera ser contemplado por el resto de la nación, por todos los cesitan, para que las regiones más poespañoles que con vosotros ansian el pan y la justicia. Mas no puede haber en una nación pan si ésta no lo produce. Los que creen que las capitades. bres, lleguen a convertirsé en regiones como esta que va a representar cua-tro o cinco veces la riqueza valenciana, admirada en Europa y en todo el

Esto quisieramos para vosotros y es-to no son nuestras promesas sino nues-

tras obras. ¡Arriba España!

(Una delirante salva de aplausos acogió las últimas palabras de Su Excelencia y un grito unanime contestó al que dió el Jefe del Estado).

# En la Presa de Montijo

Desde Guadiana del Caudillo y siema Desde Guadiana del Caudillo y siempra entre vitores y aclamaciones incesantes. E. E. se. dirigió a la presa de
Montijo, donde sobre los planos le fue
explicado por el ministro, de Obras
Públicas la amplitud de esta obra que
regará 36 mil hectáreas de terreno.
Pueblo Nuavo del Guadiana, Guadiana
del Caudillo, Valdelacalzada, Talnivera
la Real, Montijo, Torremayor y Lobon
serán regados por las aguas del canal
de Montijo, que tiene una longitud de
80 kilómetros y con 26 metros cúbicos
de agua por segundo. Está en provedia de agua por segundo. Está en proyecto la construcción del canal de Lobón, que tendrá 60 kilómetros de longitud un caudal de 11 metros cubicos por segundo.

Desde aqui el Caudillo bajo di pis de presa, donde había sido, instalado un altar con la Virgen de Guadalupe, y anie el que el Prelado de la diócesis, revestido de pentifical, procedió a la bendición de las instalaciones due se guidamente S. E. accionó con un interpruptor y alzó la compuerta para el paso del agua del río al canal. Seguidamente procedió al descubrimiento de una lápida que lleva la siguiente inscripción: "Franco, Jele del Estado y Caudillo de España, inició el día 7 de junio de 1951 los riegos del rio Guadiana, derivando por este, azud las aguas del primer embalse del nantano de Gijara para negor las ferbles tierras de la provincia de Badajoz. Dios proteja su afán por la Patriá."

Las numerosas personas que se se se la contrale de las numerosas personas que se se la contrale de la proposicio de la su la se la contrale de la superioria de la provincia de Sadajoz.

Las numerosas, personas que se aglomeraban en los airededores hicleron objeto a S. E. de las mismas des mostraciones de entusiasmo y cariño, al dar por terminada su visita.—(CI=

# DE REGRESO EN EL PARDO

MADEID, 7.—En las primeras horas de la noche, ha llegado al Palacio de El Pardo, S. E. el Jese del Estado, Generalisimo Franco, de regreso de su viaje triunfal por tierras de Andalucía y Extremadura .-- (CIFRA).

\*

EL IDEAL GALLEGO

Redacción: 1177 y 1594. Administración: 1542.

# El Ideal Gallego Oronicus Extranjero

# Algunos periódicos norteamericanos En Austria ha sido han tergiversado el discurzo de nuestro embajador

El "Diario de Nueva York" lo ha ignorado por completo

CRONICA DE WASHINGTON POR MANUEL CASARES

La mayor distorsión es la del comentario del "New York Times", en su
propia versión telegrafiada al periódico directamente dasde Detroit.

No obstante, el "New York Times"
es uno de los pocos diarios que citan
a James O'Brien, hombre de negocios
retirado, como organizador del al muerretirado, como organizador del al muerzo en que se pronunció el discurso, y añade que O'Brien admitió haber hecho la invitación al embajador español, por su convicción de que Estados Visidos debesas securios de la la confidencia de la confidencia del confidencia de la confidencia del confidencia de la confidencia de

cho la invitación al embajador espafiol, por su convicción de que Estados
Unidos deberla asegurarsa um bastión
tras los Firineos. Las cinco o seis divisiones norteamericanas que están siendo
enviadas a Europa —añadió O'Brienestarían más a salvo si se uniase España a la alianza atlántica.

El Tribunal Supremo ha declarado
constitucional la Ley Smith de 1940
contra la subversión. Y per tanto ha
cesado la sentencia, confirmándola dictada por un tribunal de Nueva York
contra los once jefes del partido comunista americano. En el acto, cuatro periódicos americanos, tres de ellos liberales, el "Saint Louis Post Dispatch",
el "New York Pot", "el "New York
Daily Compass", y uno comunista, el
"Daily Worker", han ciamado que el
Tribunal Supremo ha convertido en paper mojado la Constitución americana
en-su artícuio primero del fuero de
los derechos, en el que prohibe al Congreso dictar cualquier ley sobre el establecimiento de una religión, y prohibir al liber ejercicio del cuito o constrefir la libertad de palabra y de prensa. El fallo del Tribunal Supremo no
ha sido unanime sino per mayoría. Seis
magistrados han concurrido en la misma opinión, sunque por diferentes caminos. Otros dos han disentido y aunma opinión, aunque por diferentes caminos. Otros dos han disentido y sun-eue en su voto particular han califica-do a los acusados de "mercaderes mi-serghies de ideas no cotizables, cuya mercancía continúan sin vender", han expresado sus dudas sobre la constitu-cionalidad de la ley.

La decisión tomada por mayoria es ya firme y e inapelable, y los once comunistas condenados a penas rela-tivamente leves habrán de cumplir su sentencia por consurar para derrocar

al Gebierno por la fuerza. Pero el dépate jurídico seguirá siempre en pie y el examen retros-

# Sindicato Provincial de Ganadería

Se cenvoca a todos los industriales establecidos con lecheria, en esta ca-pital, a una importante reunión que se celebrará hoy, día 8, a las siste de celsbrará hoy, día 8. a las siete de farde, en el Salón de Actos de la M. S.



MAGNIFICO AUTOCAR Salida: MARTES, DIA 12. Regreso: VIERNES, DIA 15. Informes!

MARINA, 21 - TELEFONO, 3413

# A Ideal Gallego TARIFA DE SUSCRIPCION Mes ..... Ptas. 15 frimestre ....

PAGO ADELANIADO

Año .....

· 180

WASHINGTON, 7.--(CRONICA RADIOTELEGRAFICA DEL ENVIADO
ESPECIAL DE LA AGENCIA EF).

Al relieve que los periódicos vespertinos dieron ayer al discurso del señor
Lequerica en Detroit, hay que añadir
el espacio que le conceden los maturinos de hoy.

Sin embargo, no han faltado distorsiones por omisión o implicación. Por
ejemplo, el "Diario de Núeva York",
que dedica a menudo planas enteras a
los asuntos españoles —cuando son adlos asuntos españoles —cuando españoles —cuando españoles —cuando españoles —cuando españ versos a España - es uno de los poces tan indeseables como para merecer diarios norteamericanos que ignoran el maneión criminal. Aquellos que

una sanción criminal. Aquellos que paralizarían a nuestro Gobierno frente a una amanaza, sujetandola con una camisa de fuerza, nesotros deberíamos repitar que tadas los conceptos sen relativos.

Esta idea de la relatividad que ahora admite el más Alto Tribunal norte-americano, con el beneplácito de les enemigos de España como "Wáshington Post", no se ha tenido en cuenta, cuando es otro el que se ve obligado a apiloaría,

Norteamérica se acoge a ella ante una amenaza de comunismo interno que es casi impaipable. Según los pro-plos magistrados del Supremo, los je-fes comunistas en Norteamérica eran meros mercaderes miserables de idaas no colizables, cuya mercancía sigue sin vendor, Nabria, pues, que preguntar a esos mismos magistrados y a todos los que aplauden su decisión, que dos los que aplauden su decisión, que harian y qué aplaudirian cuando la amenaza intangible se hubiera convertido, como en España, en agresión abierta, de asesinatos por doquier, cesión del patrimento nacional a enemigo exterior, y el país entero sumido en una guerra civil. Deniro de la teoria de la relatividad ahora admitida, el régimen que se ha impuesto el pueblo español para supervivir equivaldría al sumo de las libertades.

### NO ES VANIDAD

Es legitimo soce conmemorar los acontecimientos intimos de valor social

Vez la sección de Sociedad de

# LETRAS

NUMERO DE JUNIO

# MADRI

Una ''adivina'' dice que antes de un año habrá estallado la guerra

### Añade que será breve, que Rusia será vencida España no participará que

(Especial para EL IDEAL GALLEGO)

MADRID, 7.-El "treinta y siete de MADRID, 7.—El "treinta y stete de mayo, y sin poderse guitar el sayo"...
Solo cuarenta y ocho horas se ha hecho visible la primavera: el dia de San Isidro y el de Corpus. Los demás, sobre poco más o menes, como hoy: viento y agua. Tiempo desapacible. Lo que no guita para que dentro de unos dias el tiempo de un viraje de los que suele dar por agui, y nos pongamos a sudar. Mientras, ¿quién piensa en el verano?

# LA PROXIMA GUERRA

Anda estos días por Madrid una madame con turbante que, según pamadame con turbante qué, según parcee, por lo menos eso dice, ha adivinado todo lo pasado de treinta años a este parte. El caso es que aqui se ha lanzado a hacer predicciones de lo que todavia no ha pasado. Dice que antes de un año estara en marcha la tercera guerra mundial, que sera muy intensa, pero breve; que la URSS sera derrotada y, por tante, que yanarán los Estados Unidos. Que luego vendrá una epoca de bonanza para Europa, donde se constituirán al fin los Estados Unidos europeos. Que España logrará mantenerse neutral una paña logrará mantenerse neutral una paña lograra mantenerse neutral una uez más y que esto provocaria una situación próspera y el consiguiente mejoramiento general en el nivel de vida. Y unas cuantas cosas más por el estilo. En jin, de lo que parece que no puede dudarse es de los buenos deseos de esta señora. La Prensa madriteña está aireando tales augurios y por eso lo hemos registrado como una nota de la actualidad local. nota de la actualidad local

# HOMENAJE A GARCIA SANCHIZ

El homenaje de mañana es bastante singular. Un grupo de amigos obse-quia en Bellas Artes a Garcia San-chiz, con motivo de su reciente re-greso de América —veintiocho veces ha cruzado ya el Océano el gran Fe-derico— y el homenajeado, en lugar completa, cuyo sumario ha puesto los dientes largos a los numerosos adep-tos del singular charlista. En fin, la retribución que el homenajeado pre-para es de tal uticla que más parece que es él quien, rinde homenaje a sus amigos. Gran señor, este don Fede-rico, navegante solitario como él se denomina. La charla se situla "Los vistes de hou a la América de vassana", y en ella se hablará, entre otros temas, de Pemán, Ortega y Gasset, Eugento D'ors, Eugento Montes, Gerrardo Diego, el Marqués de Lezoya, Morales Oliver, Luca de Tena, Areilza. Alfaro, Menéndez Pidal y Leque.

rica. Como se ve, la revista será am-plia y significativa.

UN FUTBOLISTA RECITADOR

Aunque ya no están los tiempos para asombrarse de nada no deja de

para asombrarse de nada no deja de ser curioso que en un recital poético de estu tarde participe Vosé Luis Pérez Payá, delantero centro, como se sabe, del Atlético de Madrid.

Parece que esta inclusión jutbolistica en la poesía sea un buen rejuerzo para las musas. Y a lo mejor resulta también que la solución de la sempiterna crisis teatral, consista en que los teatros fichen como autores o como actores, a algún buen jugador de mo actores, a algún buen jugador de nota. Pérez Payá, traspasado del At-lético al Teatro Lara, por ejemplo, seria un traspaso sensacional.

# Se vende coche

Citroen 10 H. P.-Informes: Linares

# Jefatura de Obras Públicas de la provincia de La Coruña

Solicitudes de Servicios de Transportes Mecánicos por Carretera

INFORMACION PUBLICA

El Boletín Oficial de la provincia nú-mero 127, de fecha 7 de junio del comero 127, de fecha 7 de junio del correcte año, publica anuncio convocando a información pública sobre el establecimiento de un servicio público regular de viajeros a ferias, fiestas, mercados y romerias desde PUENTES DE GARCIA RODRIGUEZ a LA TOCA, JUBIA, MOECHE, SAN CLAUDIO, MERA, LA BARQUERA, PASTORIZA y cuatro pueblos más de la provincia de Lugo, a los fines del articudel usual discurso de gracias, ofreceidal del vigente Reglamento de Transcompleta, cuyo sumario ha ma charla portes y ejercicio de la completa. portes y ejercicio de los posiblés de-reches de tanteo.

En dicho anuncio se convoca, expresamente, a la Exema. Diputación Pro-vincial; a los Ayuntamientos de Puen-tes de García Rodríguez, Ortigueira, Somozas, Moeche, Cerdido, Capela, San Seturnino, Neda, Narón, Sindicato Pro-vincial de Transportes, y a los conçe-sionarios de los siguientes servicios:

# descubierto un gigantesco contrabando de café y cigarrillos

Los beneficios se han calculado en unos setenta millones de dólares

Hay treinta detenidos

(CRONICA DE INNSBRUCK, POR CARLOS DELGADO OLIVARES)

INNSBRUCK, 7.—(CRONICA DEL ENVIADO ESPECIAL DE LA AGEN-CIA LOGOS, FARA "EL IDEAL GA-

Hace pocos dias se ha hecho públi-co en Austria el descubrimiento de un gigantesco negocio de contraban-do de café y cigarrillos en el que hasta ahora han sido encarceladas 30 personas y cuyos beneficios se han calculado en unos 70 millones de délares. El contrabando veníase prac-ticando desde hace años y aunque se ramificaba por toda Europa, los cen-tros principales estaban en Munnich y en Viena.

La primera huella de esta organización clandestina se ha descubierto en Munich, a cuya cludad llegaban los cargamentos llegales. La primera pista la dió una casa de coloniales que se encontro con que se le ha-cia una competencia ruinosa sin sacia una competencia ruinosa sin sa-berse de donde procedia la mercan-cia. Aquella casa comercial encargó a un abogado y a un policia priva-do el descubrimiento del camino de las importaciones prohibidas y éstos se pusieron manos a la obra: pronto sus investigaciones dieron fruto. Consiguieron reunir una serie de prue-bas que aunque no completas demostraban que se hacía un voluminoso contrabando con extensas ramificaciones. Simultaneamente las autoridades austriacas confirmaban que a Viena llegaban en enorme abundan-cia digarrillos americanos y café. Em-pezó entoaces una labor de conjun-to que ha concluído con el descubrimiento no sólo de los procedimien-tos y prácticas de los contrabandis-tas, sino con el arresto de éstos, al menos de aquellos más importantes de los que intervenian. Se ha roto pues, el circulo de contrabandistas y auxiliares que se extendía por toda Europa.

El contrabando consistis en hacer llegar el café y los cigarrillos desde Estados Unidos hasta Rotterdam. Allí eran declarados legalmente y carga-dos con otras mercancias, en camio-nes para su traslado. O sea que atranes para su traslado. O sea, que atra-vesaban legalmente territorio holanvesaban legalmente territorio holan-dés. Al pasar la frontera de Holanda y antes de llegar a la de Alemania se cambiaban los papeles de la ex-pedición y se disimulaban las mer-cancías prohibidas, dejando a la vis-ta sólo las permitidas. Allí es donde se cumplía el más difícil momento del contrabando. Pasada la frontera alemana el cargamento se dirigía a alemana el cargamento se dirigia a Munich. En Viena, además de ser la sucursal mas importante, es en don de se hacía el cambie de moneda: marcos y schillings por dólares. Es-tes debian cerrar el ciclo volviendo a transformarse en mercancia en los Estados Unidos.

El procedimiento para pasar clandestinamente las fronteras de les países europeos era mucho más sen-cillo: consistía en hacer cargamentos como si fueran de tránsito a un tercer país y en cuanto atravesaban la primera frontera se cambiaba el contenido; el cargamento entraba por una frontera y salía por otra en apariencia intacto, pero en realidad totalmente cambiado,

# TREINTA DETENTIOS

Hasta ahora hay detenidas 30 personas cuyas nombres y circunstan-cias publican los periódicos, el jefe de la organización es un comercian-te de Viena, de 30 años, llamado Marcus Wolf, pero es de suponer que al fin de la investigación se haya des-cubierto la cantidad de complicacio-nes y ayudas clandestinas que corresponden a tan voluminoso y lutivo negocio.

orativo negocio.

Otro caso sorprendente, que comentan la población y los periódicos de estos días es el hecho de la emigración a Estados Unidos de la seniora Paulina Wilsdorf, Esta señora iora Paulina Wilsdorf, Esta señora se encontraba en Austria como refusiada, siendo fugitiva de Polonia. Naturalmente que ni esto ni que emigre a los Estados Unidos tiene nada de perticular, lo verdaderamente sorprendente es que Paulina Wilsdorf pase por todas estas circunstancias a sus 106 años cumplidos. Es seguro que se trata de la emigrante más anciana de todos los tiempos. Es de-

cir, Paulina jugaba de niña con sus muñecas cuando en 1847 Marz y En-gels imprimieron en una imprenta de Bruselas, su manifiesto comunia-ta. Y era ya madre de dos hijos cuando Stalin nació. Muchos años más tarcomo consecuencia de aquellos dos remotos acontecimientos, na Wilsdorf habria de verse obliga-da a huir del comunismo y hacer rumbo a las lejanas tierras de Norteantérica.

Los periódicos la retratan cargada con una pequeña maleja y sus 106 años, carga esta mucho más pesada que el ligero equipaje de emigrante refugiada.

y refugiada.

Y otra de las cosas que llena la actualidad de estes dias es el descubrimiento de aigunos títulos faises con los que en Viena, antiguos estudiantes que no han acabado la carrera ejercen la profesión de Medicina. Ello es posible pueste que los archivos de varias universidades fueron destruídos y es difícil saber ahora si algunos de los títulos profesionales son o no felsificados. La fesionales son o no falsificados. Le Universidad de Viena se dispone a hacer investigaciones escrupulosas y si es necesario, nuevos examenes.

# **PASATIEMPOS** YHUMOR



HORIZONTALES .- 1, Letra. 2 Hortaliza, 3, Parte de una mesa. 4, Contiendas, luchas. 5, Interpreta favorablemente las acciones malas. Nombre femenino, 6, Graciosos, chistosos, 7, Faltos de verdor y lo-zanía, 8, Señal de socorro. 9, Con-VERTICALES.— 1, Consonante

2, Par. 3, Frutos. 4, Ajustados a peso o medida, 5, Calzado de cuero. Arboles leguminosos de Venezuela, 6, Palpitaciones. 7, Cenezvidades. 3, Letras de "siesta", 9, Consonante.

音音会 Solución al jeroglífico núm. 1.618: Resarite



A LAS CINCO DE LA MADRUGADA -- Ah!, ¿estás aquí, querida!... Te he buscado por toda la ciudad.

EL IDEAL GALLEGO dirigirse en SARDINEIRO DE ABRI-

\*

# A"Marqués de Comillas dejó ayer en nuestro nuerto 266 pasajeros

En la tarde de ayer entró en nues-tro puerto el trasatlántico "Marqués de Comillas", procedente de Veracruz, La Habana y Nueva York. El buque tardó en atracar un par de horas,



Entre los pasajeros aquí desembar-cados, figura la artista morena de la danza, Olga Torres, conocida en su getria, Cuba, por "Chanela". Viene petria, Cuba, por chantes para actuar durante tres meses en Madrid y después continuará a otros países europeos. En Madrid percibirá mil pesetas diariamente por bailar rumbas y mambos. sumbas y mambos.

combas y mampos.

Changla es nieta de españoles y tenía muchas ganas de conocer Espanía. Ha recorrido parte de Sidamérica y el centro de aquel continente.

Arruza, camino de España en

A bordo del "Marqués de Comillas"

sos encontramos con dos veteranos entre la gente de toros: Enrique Var-

gas Rojas, mozo de estoques de Arruza desde el año 44, y Rafael Lamas, que va a desempeñar el mismo cargo con Procuna, después de estar a las órdenes de Curro Caro durante mucho tiempo.

Vargas nos dice que Carlos Arrusa hebrá estidada de la estoques de caros de la constanta de la composição de la constanta de la con

ze habrá salido quizá ayer mismo de Nueva York en el "Atlantic", con su espesa rumbo a Barcelona.

-No lo sé, porque cuando yo sali de Nueva York no había noticias sonoretas. Eso lo tendrá arreglado

el apoderado que está en Barcelona. Yo creo que toreará bastante, y, des-de luego, también en Francia y Por-

— l'Imia ganas Carlos de volver a nuestros ruedos? — Muchas. Y ahora está en muy

\* \* \*

buena forma...

-LY cuántas corridas va a torear España este año?

Quiere que su hijo nazca en nuestra patria

nide

-Asi cualquiera.

Hockey sobre patines

# A pesar de su superioridad, España sólo pudo empatar con Francia (1-1)

Nuestro equipo continúa imbatido y en cabeza de la clasificación

BARCELONA, 7.—Con empate a un tanto ha finalizado el tercer partido de la jernada, jugado entre España y Francia. El equipo francés ha realizado su mejor actuación en estos cam-

Olga Torres, la ballarina cubana, que llegé en el "Marqués de Comillas" y que actuará tres meses en Madrid tres primer gol del partido. Seguidamente se produce una reacción de España, atacando intensamente la puerta francesa, pero est conseguir perforarla, debido al gran nerviosismo de sus jugadores. En la segunda parte, España continuó su presión, realizando magnificas jugadas, pero hasta los trece minutos no consiguió el tanto del empate por medio de Trias, en bella jugada. El gol del empate fué recibido con elamorosos eplausos por el público que llenaba completamente el Pabellón de Deportes.

Arbitró el encuentro el Italiano Muttil, que estuvo aceptable. Los equil pos se alinearon en la forma siguiente:

Muttl. que estuvo aceptable. Los equi. pos sa alinearon en la forma siguiente: FRANCIA: Genzale, Hiesce, Marcos.

Hoves y Chollon, ISPANA: Soveres, Orpinell, Serve, Tries y Más.

BELGICA & HOLANDA, O
BARCELONA, 7. — El encuentro
Belgica-Holanda, de claro dominio de
los primeros, finalizó con el tanteo de

de Curro Caro en Mélico, y nos hace el resumen en cifras: veintidos corridas, 18 orejas y cuatro rabos "de verdad".

—Pues parece que en su presentación no tuvo mucho éxito—apuntamas

tamos.

—Tenga usted en cuenta que salió al ruedo con muchos nervios.

Era el día en que se reanudaba el
intercambio de matadores entre los
des países, todos los ojos estaban
fijos en él y aquello fué un espectáculo de mucha emoción. Con tede,
dió dos vueltas al ruedo; y las demás convidas fuenos riumas segui-

más corridas fueron triunfos segui-

— Cuándo regresa Curro?
—El doce o el trece de este mes
llegará a Madrid, en avión.

—Y usted ¿por que cambió de ma-tador?

-Hombre, porque me ha conve-



Trías, delantero del equipo español que marcó el gol del empate con Francia

cuatro a cero a favor de los belgas, marcados en el primer tiempo. En la segunda parte, Holanda reaccionó en entusiasmo, creando ocasiones de pe-ligro para la meta belga, no consi-guiendo marcar ningún tanto pr la poca facilidad en el remais.— (ALFIL)

poce facilidad en el remais.—(ALFIL)
IRLANDA, 2; DINAMARCIA, 4
BARGELONA, 7.—El primer partido
de la jornada de esta tarde correspondiente al Campeonato del Mundo
de Hockey sòbre patines, jugado entre
Irlanda y Dinamarca, ha terminado con
e Itriunfo de Irlanda por dos a uno.
El primer tiempo fué de dominio irlandes, marcando los dos tantos que
les dieron la victoria, el primero Gordon y el segundo Winston. En la segunda parte, Dinamarca se creció, llegando a sacar una ligera ventaja sobra
sus contrarios, en lo que conoierne a
juego. El unico tanto danés fué marcado por Vestergard.—(ALFIL).

ALEMANIA, 20 — DINAMARCA, 0

ALEMANIA, 20 - DINAMARCA, 0 BARCELONA, 7.-El señor Torroba arbitró este encuentro, correspondien-te a los Campeonatos del Mundo de

hockey sobre patines. La primera par-te ha terminado con once a cero. Este partido ha carecido de historia, según se desprende del resultado.— (ALFIL).

en caso de empate se jugaria un partido para proclamar el campeon

BARCELONA, 7.—Se ha reunido el Congreso de la Federación Internacio-nal de Fatinaje sobre ruedas bajo la presidencia del señor Renkewitz.

El Congreso tomó diversos acuerdos y aclaró que en caso de empate a puntos en el actual campeonato se juegue el desempate el lunes, día 11. Caso de producirse triple empate desempatarían dos de los tres empatados que tuvieran mejor gol average particular,—(ALWIL) (ALFIL).

CLASIFICACION

59 5 13 1 50 11 12 1 44 4 10 1 45 4 8 2 20 14 6 2 20 14 6 3 13 10 0 3 27 19 4 3 58 Dispana 0000 Bélgica Portugal 3 0 2 1 2 0 1 0 0 Alemania Inglaterra Holanda Dinamarca

# Debe de ser que le ha sentado pero que "mu" bien el matrimonio. En Méjico ha toreado 21 corridas, y además de la oreja de oro, ha cortado muchisimas de verdad. Los reyes de Egipto

—Puesto que ya por aqui sabemos bastante de su labor alli, dígame algo nuevo de su matador. Una
ecosa que no se haya publicado de él.
——¿Quiere usted saber algo nuevo
de verdad?... Pues, le diré que para
fin de año Arruza tendrá un hijo, español. ¿Le sirve la noticia?

—No está mal.

Ilegaron o Sicillo

TAORIMINA (SICILIA), 7.—Han llegado a esta ciudad, que tiene la hoy
más elegante playa de Italia, los Reyes
el yate real. Fue construído un
muelle especial para facilitar el desmuelle especial para facilitar el desel yate real. Fue construido un muelle especial para facilitar el des-embarco frente al hotel que los Reyes embarco frente al flotel que los actual de Procuna nos dice que su su séquito ocupan casi por entero. Se cree que el Rey Faruk y su esposar unas treinta y cinco corridas, y prede que se quede corto.

Le preguetamento frente al flotel que tou los actual de la flotel que tou los actual d buede que se quede corto.

Le preguntamos por la actuación de hace casi un mes—(EFE).

# Importante

ACEPTARIA COLABORADORES

Trabajo compatible con el ejercicio de: Agente de Seguros, Cobradores a domicilio, Carteres, etc. TELEFONO 4340

Como estaba anunciado, el pasado miércoles, a las ocho de la tarde, en los salones de la Reunión de Artesanos,

los salones de la Reunión de Ariesanos, se celebró la interesante sesión de simultaneas, a cargo del miembro de dicha Sociedad y campeón gallego, don Juan Robles Márquez.

Los seleccionados contrinéantes que se la enfrentaron en 16 tableros ofrecieron anconada lucha a la multiplicada actividad del joven campeón, quien, demostrando una vez más la alta calidad a jedrecistica que le adorta, logró positivo y señalado éxito al conseguir, diez victorias, cuatro tables y sólo ser derrotado en dos tableros.

Nuestra felicitación más sincera al señor Robles.

EL TORNEO INTERNACIONAL DE AJEDREZ DE MADRID

MADRID, 7.—Las partidas de ajedrez in Run, 7.—Esta tarde han cruzado

# Los extranjeros no podrán alinear en la Copa, y sólo

Según acuerdo de la D. N. de Deportes

MADRID, 7.—En la última reunión celebrada por el comité directivo de la Real Federación Española de Fútbol, bajo la presidencia del señor Valdés Larrañaga, se adoptaron, entre otros, los siguientes acuerdos:

Comunicar a los clubs afiliados la aprobación por parte de la Delegación Nacional de Deportes de la propuesta acordada por el último pieno con respecto al régimen de inscripción y ali-

pecto al régimen de inscripción y ali-neación de jugadores extranjeros y aclarándola en el sentido de que a par-tir de la temporada 1951-52 no se po-drán alinear más que dos por equipo en cada partido de Liga, y ninguno en la Cona.

en tada parvido de alea, y la copa.

Aprobar las normas de procedimiento para el ejercicio del derecho de los clubs a prorrogar, en las condiciones establecidas los contratos de sus ju-

Transmitir con carácter ejecutivo las bases para la aplicación de los artículos 51 y 62 del estatuto orgánico de la Delegación Nacional, que regulan las ejecciones de presidentes y juntas directivas de los ciubs y celebración de cambiasa y consejos generales de soasambleas y consejos generales de so-

Señalar las fechas del 15 al 22 de ju-lio para celebrar en Burgos el curso nacional de preparadores, que irá se-guido por el reparto de recompensas otorgadas en la presente temporada.— (ALFIL).

# El Atlético de Madrid contra campeón italiano

En partido de la Copa Latina, cuya final se jugará en Milán

En Génova ha tenido lugar el sorpara los partidos correspondientes a primera eliminatoria de la Copa Latina de este año. El resultado del sor-

Latina de este ano. El resultado del sor-teo ha sido el siguiente: España contra Italia, y Francia contra Portugal. El partido del Atlético de Madrid con los campeones de Italia se disputa-rá en Milán, y el de los campeones fran-ceses y portugueses en cualquiera de estas tres ciudades: Génova, Turín o Florencia.

estas tres cindades: Génova, Turín o Florencia.

En Milán se jugará el partido final entre los vencedores de esta eliminatoria previa. En cuanto a los puestos tercero y cuarto, no está designada todavía la ciudad donde ha de celebrarse el encuentro correspondiente.

Se mantienen las fechas celebradas en principio para este Torneo, que comprenden del 21 al 24 ó del 24 al 29 del corriente mes de junio.

del corriente mes de junio.

LA REAL PERDIO POR 2-6 CON EL ROTTWEISS

ESSEN (ALEMANIA).— El equipo de fútbol Rottweiss, de Essen, ha vencido al español de la Real Sociedad, de San Sebastián, finalista de Copa, por dos gotes a cero. Unos diez mil espectatuación del equipo local, que marcó sus dores han presenciado la brillante actentes a los 11 minutos de la primera tantos a los 11 minutos de la primera parte y a los 34 de la segunda mitad. Los jugadores españoles actuaron téc-nicamente bien, pero les ha faltado de-cisión en los remates.—(ALFIL).

# Salió para Bélgica el equipo español

SAN SEBASTIAN, 7.—Los jugadores de fútbol seleccionados para el equipo español, que van a enfrentarse contra Bélgica y Suecia, han estado presenciando esta tarde los partidos de pelota en el Frontón y antes villegas.

MADRID, 7.—Las partidas de ajedrez aplazadas correspondientes a la 14 ronda del torneo internacional de ajedrez de Madrid, han dado los siguientes resultados:

Pérez (España), vence a Torán (España); Giustolisi (Italia), vence a Sanz (España); Steiner (E. Unidos), vence sido objeto de toda clase de atenciones por las sutoridades.

Ciclismo

# corredores españoles participarán en fa próxima Vuelta a Suiza

ZURICH, 7.— Setenta y nueve corredores, en representación de siete naciones, figuran inscritos para la Vuelta Ciclista a Suiza que se iniciará el día 15 del actual. Son seis beigas, cinco alemanes, seis franceses, ocho italianos, seis espa-ñoles, seis luxemburgueses y 42 sui-

España estará representada por Antonio Gelabert, Emilio Rodriguez, Manuel Rodriguez, Bernardo Ruiz, José Serra y Pedro Massip.—(AL-

BOBET GANO LA XVII ETAPA DE LA VUELTA A TIALIA
CORTINA D'AMPEZZO, 7.—El corredor francés Louis Bobet ha ganado la décimosséptima etapa de la Vuelta Ciclista a Itlaia, de Trieste e est. ciudad esta ciudad. Se clasifi

esta ciudad.

Se clasificó en segundo lugar el italiano Fausto Coppi; tercero Fiorenzo Magni; cuarto Cino Bartali; quinto Guivanni Roma; sexto, Ferdinand Kubler y séptimo Van Steenbergen.

Van Steenbergen conserva el primer puesto de la clasificación general,—(ALFIL).

LA PARTICIPACION ESPANOLA EN LA VUELTA A FRANCIA

EN LA VUELTA A FRANCIA
PARIS, 7.—Según ha comunicado al Comité organizador su director técnico Mariano Cañardo, España presentará en la próxima Vuelta Ciclista a Francia un equipo de ocho cerredores, compuesto de Bernardine Ruiz, Emilio y Manuel Rodriguez, Dalmacio Langarica, José Serra, Antonio Gelabert, Francisco Massip y Miguel Gual. Como suplentas: Senén Mesa, Victor Ruiz y Jaime Montana.

Terminó diciendo Cañardo que el jefe del equipo será conocido tras la experiencia de la Vuelta a Suiza, a la que, como se sabe, acude el equipo de España.—(ALFIL).

# Mañana saldrá el Deportivo para Braga

Mañana saldrá con dirección a Braga el equipo del Deportivo que el próximo domingo ha de enfrentarso con el titular de aquella ciudad, en partido del torneo luso-galaico.

Hoy realizarán los deportivistas el disimo entrenamiento de la semana, y después Chacho designará a los que han de alinear, y desplazarse, a Portugal. Sin embarso es posible adelantar que la probable formación del Deportivo en Braga será la siguiente:

Acuña; García, Ponoe, Carlos; Cuenca, Maristany; Francò, Lechuga, Corcuera, Moll y Marquinez.

Si fuera esta la alineación, sólo babría que registrar la reaparición de Cuenca, tras su forzada inactividad.

OSVALDO SALIO PARA LA ARGENTINA

Como anunciábamos ayer, el luga-dor argentino del Deportivo de La Coruña, Osvaldo, salló con dirección a Madrid, de donde proseguirá viaje a su patria, con el fin de pasar una temporada al lado de sus familiares y operarse del hombro que tiene le-sionado. Regresará a mediados del mes

# FABRIL - HISPANIA el domingo en Riazor

El domingo se presentará en Riagor otro de los equipos que están jugando el Torneo de Promoción a Tercera, para enfrentarse al Fabril coruñés. para enfrentarse al Fabril coruñés. El conjunto del Hispánia forma jun-tamente con el Calzada la representación gijones, en esta competición, y la verdad es que ambos están tenien-do una lucida actuación. Es de esperar que en este próximo encuentro el Fabril trate de resarcia-

encuentro el Fabril trate de resarcirse de los adversos resultados que ha
encajado últimamente, y aunque no
tiene ya ninguna aspiración en este
torneo, procure satisfacer a sus seguidores realizando un buen partide
y logrando la victoria sebre sus rivales de turno.

Hay un aliciente más para asistir al
Estadio el domingo, y es que durante
el transcurso de la contienda FabrilHispanie, se irán dando noticias de la

Hispania, se irán dando noticias de la contienda internacional España-Bélgi-

En Negreira, se vende EL IDEAL GALLEGO, en el Kiesco de la calle

AUTOCAR DE LUJO "TRAVANCO" Salida: Miércoles, a las 7 de la mañana

Informes! Café - Bar "Triang' Riego de Agua, 7. Teléfono 4241

# SANTIAGO

HERIDO AL CAERSE DE UN CABALLO

SANTIAGO, 7.-Ingresó en el Grar Hospital el vecino de la parroquia de Couso-Porta, Jesús León Rodríguez, de años, presentando fractura de tibia peroné producida a consecuencia de una caída casual cuando montaba a ca-

### PARROCO FALLECIDO

A los setenta y tantos años de edad falleció en la parroquia de Marzoa (Mesía) el cura párroco don Antonio Lemos Luis. Llevaba desempeñando dicha feligresía desde el año 1930. La noticia de su fallecimiento fué comu-nicada oficialmente a la Secretaría de Cámara del Arzobispado.

FIESTA ONOMASTICA DEL DEAN

Mañana, viernes, celebra su fiesta enomástica el M. I. Sr. don Salustiano Portela Pazos, Dean presidente del Excelentísimo Cabildo de la Catedral compostelana. El doctor Portela Pazos se halla pasando una temporada en su casa de Rebordelo-Cotobad (Pontevedra). Con tal motivo le hacemos lle en estas líneas nuestra cordial fegar en est licitación.

# LA SACRAMENTAL DE LA CORTICELA

Esta mañana tuvo lugar en la parro-quia de la Corticela (Catedral), la fiesta Sacramental. A las once y media hubo misa solemne oficiada por el ecó-nomo don Edelmiro Troitiño, asistiendo numerosos fieles.

MARCHA DE UN MISIONERO

Hoy sale para Madrid donde tomata el avión que le llevará a Filipinas, Rydo, P. Constantino Montero, re-

dominico, que misiono durante 18 años en Formosa y a cuyas misiones regresa después de una temporada de descanso en Santiago. En este tiempo ha sido capellán de las monjas dominicas del convento de Belvis. El P. Montero se habia granjeado entre nosotros gran número de amistades v simpatias.

EL CLUB SANTIAGO, A ASTURIAS

El próximo sábado, a las ocho de la mañana, saldrá para Asturias el Club Santiago, que el domingo se en-frentará al Calzada, en Gijón, en par-tido de promoción a Tercera División de Liga. En el autocar que llevará al equipo santiagués hay varias plazas vacantes, que pueden ser encargadas en la Secretaria del Club.

### TURISTAS FRANCESES

Después de permanecer un día en Santiago durante cuyo tiempo visitaron los monumentos, salió esta mañana para La Coruña el grupo de turistas franceses que efectúa un viaje por Ga-

### ¿CONSTRUCCION DE UN GRAN HOTEL EN EL HORREO?

Ayer se aseguraba en la ciudad que es estudiado con gran cariño la rea-lización del proyecto de construir en un solar de la calle del Hórreo un edificio para ser destinado a gran hotel. Las obras importarán varios millones de pesetas.

### CAMPEONATO COMARCAL DE FUTBOL

El próximo domingo, día 10, comenzara el campeonato comarcal de fút-bol de la O. S. "Educación y Descan-so", en el que toman parte equipos constituidos en los distintos Sindicatos de la localidad.

NOTICIAS DE MARINA

EL FERROL DEL CAUDILLO, 7. Basan a las órdenes del contralmirante jefe del sector naval de Cataluña el capitán y teniente de Infantería de Marina, respectivamente, don Francisco Castañer Enseñat y don Andrés Parejo

—Se destina al Tercio del Sur al ca-pitan de Infanteria de Marina, don Pedro Rodríguez León.

Embarca en el cañonero "Legaspi" teniente de Infanteria de Marina,

don José Seijo Rodríguez. .

—Pasa a las órdenes del almirante jefe de la jurisdicción central el capi-tín de Infantería de Marina, de la escala complementaria, don Manuel Naranjo Gil.

-Terminado el curso de capacitación se dispone el ingreso en el Cuerpo Patentado con el empleo de tenientes a los alféreces de Infantería de Marina

siguientes: Señores don: Higinio Yáñez Quintana, Antonio Barcia González, Rafael Dominguez Arias y Vicente Diaz Ga-

Cuerpo de Ingenieros Navales (ingeniero, naval) don Fernando Miró Barba, efectúe en el ramo de Ingenieros del Arsenal de El Ferrol del Caudillo, las prácticas establecidas en el artículo 31 del reglamento para la formación de las escalas de complemento de la

—Se nombra teniente auditor de la escala de complemento del Cuerpo Ju-rídico de la Armada al teniente provisional de dicho Cuerpo y escala, don Ramón de Carranza y Villalonga, con antigüedad de 10 de mayo último.

# NUEVO SUBDIRECTOR DE LA EM-PRESA NACIONAL "BAZAN"

Ha sido nombrado subdirector de la Empresa Nacional "Bazán" de Construcciones Navales Militares, de la Factoría de El Ferrol del Caudillo, el in-geniero naval, don Juan Bautista To-rrente Vizoso, a quien con tal motivo felicitamos cordialmente.

# EL PUERTO

Entrados: vapor "Luisa", de Vivero, lán.
—Se dispone que el teniente provisional de la escala de complemento del Santa Marta de Ortigueira, en lastre.

# Pontevedra

PONTEVEDRA, 7.— Nuestra capital ha recibido hoy la visita de un grupo numeroso de participantes en el I Congreso Femenino Hispano-americano que acaba de tener lugar en Madrid.

En su honor se celebró en el Palació de la Diputación Provincial, una recepción, a la que concurrieron el presi-dente de la Diputación Provincial, Dr. don Manuel Fontoira Peon, en repre-sentación del Excmo. señor Gobernador civil, que tuvo que ausentarse a go; los diputados provinciales señores Estévez Rocafort y Masso; el alcalde de la capital, señor Hevia Mariñas, con todos los tenientes de alcalde; mandos del Frente de Juventudes y de la Sección Femenina de Falange; las distinguidas señores del gobernador civil y guidas señoras del gobernador civil 3 del presidente de la Diputación Prodel presidente de la Diputación Pro-vincial y otras diversas personalidades; el delegado provincial de Educación Popular, señor Alvarez Villar; el secre-tario de la misma, señor Sabell, y los representantes de la prensa y radio. El presidente de la Diputación, en nombre del generos que civil dedició a

nombre del gobernador civil, dedicó a los congresistas elocuentes palabras de

En nombre de todos los congresistas presentes en la recepción, habló elo-cuetemente la señorita Laura de Cresrepresentante de El Ecuador la que dedicó grandes elogios a nues tra nación, manifestando que jamac olvidarían este recorrido por España y a este pello rincón de cielo, mar y pinos, que deseaba fuese para ellas el Paraiso Terrenal.

La señorita Crespo Toral terminó su

# hispanoamericanos

vez concluída, la recepción, la distinguida embajada hizo un recorri-do por la población, visitando sus museos y monumentos y la capilla de la celestial Protectora de la ciudad.

Después de almorzar, los excursio-nistas fueron a visitar la Escuela Naval Militar y la Escuadra española surta en nuestra ria, siendo igualmente objeto de cariñosa acogida.

# DETENCION POR HURTO

PONTEVEDRA, 7. - En la cercana parroquia de Tenorio ha sido detenido Servando Leiro Godoy, el cual se apo-deró de un reloj pulsera de un com-pañero suyo de hospedaje.

### HERIDO GRAVE POR IMPRU-DENCIA

Al querer apearse de un camión en marcha, al que se subiera cuando dicho vehículo iba cuesta arriba por términos de Puenteareas, se cayó y sufrió graves lesiones, el vecino de Lira, municipio de Salvatierra, Joaquin Garcia Vidal.

# DENUNCIADAS A HACIENDA

Por haber sido sorprendidas transportando jabón que habían importado clandestinamente de Portugal, han sido denunciadas a la Delegación de Ha-cienda, Benedicta Silva Pérez y Ana Porto, vecinas de Torrón.

### EL INSPECTOR GENERAL DE ENSENANZA PRIMARIA

Procedente de Santiago, anteayer tarde llegó a esta capital el inspector central de Enseñanza9 Primaria, don bello discurso diciendo que "para tan José E. Lillo Rodelgo, el cual tuvo una grande pueblo bien haya tan grande reunión con los inspectores, con los que estudió los problemas de la En-

# ORENSE

LECHERAS SANCIONADAS

ORENSE, 7.-Entre la relación de multas impuestas por la Alcaldía por infracción de las ordenanzas municipales, figuran las lecheras Josefa Dopazo Alvarez, vecina de Requejo, Nieves Iglesias López, vecina de Pi-Nieves Iglesias López, vecina de Pi-ñor, sancionadas con 200 pesetas cada una por venta de leche adulterada.

Igualmente / fueron sancionados varios industrales tablajeros por despa-char carne sin el correspondiente vale

# VIVIENDAS PROTEGIDAS EN GINZO Y CELANOVA

Días pasados el delegado provincial de Sindicatos, acompañado por el secretario provincial y el arquitecto de la Obra Sindical del Hogar, visitaron los terrenos donados en Ginzo y Ce-lanova para la construcción en ambas villas de dos bloques de viviendas protegidas, así como el cierre y termi nación del campo de deportes en Ginzo de Limia.

# ASESINATO COMETIDO POR PADRE E HIJO

De Quintela de Leirado dan cuenta del asesinato cometido por Honorato Rodríguez Novoa y su hijo Jesús, los cuales en el monte conocido por Río Molinos, dieron brutal muerte a Amancio Sánchez Alvarez, de 33 años, ve-

cino de Bande.

Los asesinos no pudieron ser detenidos por haberse internado en Portugal.

### BECAS ALEJANDRO SALAZAR

La Delegación Nacional del Frente de Juventudes convoca para el curso 1951-52 doscientas cincuenta becas con distintas dotaciones desde 4.500 pese-tas hasta 1.500 para estudiantes de las facultades superiores y Escuelas Especiales que deberán solicitarse durante el presente mes de junio, y quie-nes disfrutándolas ya, aspiren a su prorroga.

LA FIESTA DE LA BANDERITA

A pesar del mal tiempo, se celebró Fiesta de la Banderita de la Cruz Roja en nuestra ciudad.

Distinguidas damas presidieron las mesas petitorias en los lugares más céntricos de la ciudad, y bellas seño-

ritas postularon por las calles.

La banda de tambores, cornetas y geitas de la Cruz Roja desfiló por las calles orensanas.

# VILLALBA

El pasado día primero se celebró en esta villa la festividad del Sagrado Corazón de Jesús. Hubo misa solemne, a las diez de la mañana; y por la tarde, a las seis y media, procesión por el itinerario de costumbre y seguidamente un acto eucaristico y la consagración de los fieles al Sagrado Corazón, acunando a continuación la Sagrada Córazón. pando a continuación la Sagrada Cá-tedra el coadjutor de la parroquia, don Antonio Bouza Hevia, quien resaltó el amor divino y la paternidad del Sa-grado Corazón de Jesús.

\* \* \* El martes, día 5, se celebró en el Co-legio-Asilo "Hijas de María Mediado-ra" la festividad de su excelsa patrona con una misa de comunión que fué dialogada por las niñas allí recogidas a las ocho y media de la mañana. Por la tarde, a las seis, se celebró un acto eu-carístico en el que el cura ecónomo den Adolfo Pato hizo uso de la palabra para resaltar las virtudes de la Santísima Virgen, como Mediadora de todas las gracias, entonándose a continuación varios cánticos y el himno de la Institución.

\* \* \*

El mismo día dió comienzo en la iglesia parroquial la novena en honor de San Antonio que dedica al glorioso taumaturgo la Asociación del Roperillo de los pobres.

\* \* \*

El próximo viernes, día 8, se celebra-á el retiro mensual para las cuatro Ramas de A. C. con misa y plática por la mañana y plática por la tarde y noche para las ramas femeninas y masculinas, respectivamente. Será dirigido el coadjutor don Antonio Bouza

señanza Primaria en la provincia, visitando luego al señor Gobernador ci-

En la mañana de ayer, el señor Rodelgo continuo viaje a Orense.

# ADORACION NOCTURNA

Turno de San Tarsicio, de la Sección Adoradora Nocturna, celebrará su vigilia mensual el próximo sábado, a las dete y media de la tarde, en la capilla de Nuestra Señora de Fátima, de las Religiosas de Santa Dorotea, siendo la misa de comunión el domingo, a las ocho y cuarto, en la parroquial de San-

En la noche del sábado al domingo próximo celebrará su vigilia ordinaria el Turno segundo, "San Pascual Baylón", de la Sección Adoradora No na, en la parroquial de San Bartolomé, a la hora de costumbre, aplicándose en sufragio de doña Francisca Rodriguez viuda de Gestal (q. e. p. d.).

En Parga, y en el Estanco de Don Roman Martinez, se vende EL IDEAL GALLEGO, desde las primeras heras de la mañana.

# Entrega de una indemnización en Sada



En el puerto de Sada se ha procedido a la entrega de una indemnización

dido a la entrega de una indemnización graciable a los familiares del marinero pescador de esta localidad Antonio monzó Babio, fallecido en la embarcación denominada "Estrella" en el mes de noviembre del pasado año.

Con dicho motivo, la Mutualidad de Accidentes de Mar y de Trabajo, única en su gran obra social de protección y ayuda al humilde productor a través del Instituto Social de la Marina, ha concedido graciablemente, por mueste natural a bordo, a sus derechohabientes, la cantidad de diez mil pesetas (10.000). 10.000).

Dicha cantidad le ha sido entregada la esposa del difunto (q. e. p. d.), or el Sr. Ayudante Militar de Marina del Distrito, en presencia del repre-sentante de la Mutualidad, así como de los presentes al acto.

### SADA

### RIOBAO EN FIESTAS

Debido a la gran actividad desplegada por la comisión constituída al efecto, se ha logrado confeccionar un pro-grama para honrar a San Antonio, que supera en mucho a los de años anteriores. De esa manera, los vecinos del 
simpático barrio de Riobao, corresponden una vez más con el pran número 
de romeros que de las Mariñas y de la 
contribuyor con cu presencia.

capital, contribuyen con su presencia al mayor realce de las fiestas. El día 12, al atardecer darán comien-zo las vísperas con disparo de profu-sión de fuego de palenque, al mismo tiempo que un cuarteto de gaitas del país, recorrerá Riobao y las principales calles de Sada.

El día 13, festividad de San Antonio, recorrerán en las primeras horas de la mañana tocando alegres dianas y alboradas, el cuarteto de gaitas de Iñas y la popular orquesta "Los Capitanes" A la una será la santa misa en honor del Santo de Padua, en la cual inter-vendrá el grupo de cantores de la orquesta "Los Capitanes". Una vez fina-lizado el Santo Sacrificio, saldrá la procesión que llegará hasta el crucero emplazado en Sada de arriba. Recogida que haya sido la procesión se celebrará en la Plaza de España un animado baile amenizado por el cuarteto de gai-

A las seis de la tarde, tendrá lugar el interesante partido de fútbol entre el Deportivo Ciudad de La Coruña y una potente selección de las Mariñas habiendo donado la comisión para dicho fin un valioso trofeo. Seguidamente dará comienzo un gran baile popular en honor de los componentes de dichos

A las once de la noche el pirotécnico don Gabriel Rocha dará una gran se-sión de fuegos artificiales.

En la mañana del día 14 habrá las dianas y alboradas de costumbre, a cargo del cuarteto y la orquesta "Los Capitanes"

A las cinco de la tarde serán las ca-

reras de cintas.

A las seis, tendrá lugar el ya famoso tiro de cuerda, en el que contenderán dos grupos de hercúleos mocetones: los de Riobao de arriba y los de Riobao de abajo. La comisión advierte que, debi-do a la rotura de la cuerdo o "adibal" sufrida el año anterior, este año ha to-mado las debidas precauciones para evitar otra caída aparatosa a tan for-zudos contendientes. El árbitro será el mismo de otros años, o sea, el popular A las nueve, comenzará la segunda a varios puntos fuera de la localida

gran verbena en la que como el dia an terior se quemará profusión de fuego de artificio.

Mil placemes merece la Comisión integrada por los señores don José Casal, presidente; don Juan Fernández Arévalo, secretario; don Agustín Sánchez, tesorero, y los vocales don Juan Lafuen-te y don José Sánchez, los cuales merced a su actividad y entusiasmo han logrado confeccionar un programa digno de la fama de que goza la tan po-pular romería de San Antonio de Rio-

# VIGO

VIGO, 7.-Hoy se celebró en el Consulado británico una recepción con mo-tivo del cumpleaños de S. M. el Rey Jorge VI. El cónsul Mr. Grant hizo los honores y asistió todo el personal a sus órdenes. Estuvieron presentes los gobernadores civil y militar, el comandante de Marina y demás autoridades,

Cuerpo consular y representaciones.

Por la tarde los señores de Grant agasajaron con un té a la colonia británica. Asistieron las autoridades y re-presentaciones consulares acompañadas de sus respectivas esposas.

Procedente del Norte de Europa llegó a Vigo el trasatlántico argentino "Entre Ríos". Embarcaron 503 pasajeros y cargó numerosas sacas de correspondencia. Mañana sigue viaje a los puertos de América del Sur.

\* \* \* Llegó de arribada la lancha rapida inglesa "Silver Griffen" que de Lon-dres se dirige al Mediterráneo.

Llegó de Marin el minador "Neptu-

no El sábado se espera la Escuadra del Norte integrada por los cruceros "Canarias", "Galicia", "Almirante Cersera" y "Miguel de Cervantes", la primera flotilla de destructores y el dragaminas "Lérez"

# VILLAGARCIA

Según tradicional costumbre, se celebró ocho días después de la de la parroquia, la fiesta Eucaristica en la iglesia conventual de Vista Alegra iglesia conventual de Vista Alegra, que lucía sus mejores galas en altares

ornamentos. Resultó solemnísima, haciéndos coincidir en tan señalada fecha la pri mera misa cantada del religioso Franciscano, natural de Villagarcia, R. P. Angel Villaronga Fontenla, que recibió, lo mismo que sus padres y demás familiares, muchas felicitaciones e inequívocas muestras de estimación

Fueron, padrinos, de allar, R. P. Villaronga Trigo, tio del nievo don Gaorier de constante de con

A continuación tuvo lugar el Besar manos, en el que participaron gran número de fieles.

Durante todo el día, y hasta la hora de la procesión, que recorrió las na-ves del templo, estuvo expuesto el Santisimo.

\* \* \*

Se celebró el mercado semanal, que estuvo muy bien abastecido de todo.

Las patatas nuevas se cotizaron a
150, 175 y 2 pesetas, viniendo muchos traficantes de fuera, que después de cubiertas las necesidades pueblo, barrieron, por decirlo así, diversas clases de productos,

# EL SENOR Don Pedro Fernández Rodriguez

Falleció en Betanzos, a los 41 años de edad, y a las 6'30 de la tarde del día de ayer, después de recibir los Auxilios Espirituales D. E. P. Su desconsolada esposa doña Maria Fernández Nistal: hijos Jose Antonio y Maria Teresa; hermanos Avelina, Magdalena, Francisco y Angel; hermanos políticos don Bautista Nistal Fernández (industrial de esta plaza), José Blás, Amalia Blás y Cristencia Campa; tios, sobrinos primos y demás familia

brinos, primos, y demás familia, ocomunican a v. tan sensible perdida, y les ruegan la asistencia al funeral que por su eterno descanso tendrá lugar hoy, dia 8, a las once de la monana, en la iglesia patroquial de Santiago, y a la conducción del cadáver al Cementerio de esta ciudad, a las siete de la de de mismo dia, por cuyo favor les quedarán eternament caradacidas.

Casa mortuoria: LINARES RIVAS. agradecidos.

BETANZOS. 8 de junio de

TRASLADOS Y LAS OPOSI-CIONES A INGRESO

MADRID, 7.—(Servicio especial de EL IDEAL GALLEGO).—La sesión de provisión de escuelas de la Dirección General de Enseñanza Primaria ha General de Enseñanza Primaria, ha terminado totalmente el concurso general de traslados de maestros, de este

(CONTINUACION DE PRIMERA)

TICIADOS

LANDSBERG (BAVIERA), 7.—En el Gementerio de Landberg y con gran lujo de precauciones militares han sido enterrados los restos de Oswaldo Poohl y Frichnau Mann. Las sepuituras osientan únicamente una cruz y un nú-

uego

Are-

ades.

rant

aña«

105

eptu-

Ca-

que es y

gran

hora

ientan únicamente una cruz y un número.

Aparte los funcionarios y los soldados, no acompañaron a los cadáveres al borde de las tumbas más que las dos viudas, un preso por delitos de guerra, que llevaba el Crucinjo, y el abogado norteamericano de Pohl, Frederick Wiehl. Unas 50 personas contemplaron de lejos la escena. El Cementerio estaba rodeado por soldados cen bayoneta calada, y en sus inmediaciones había dos "jceps" con amediaciones había dos "jceps" con amediaciones había dos "jceps" con amediaciones había de general Pohl, le impidió hacerlo, cruzando la bayoneta, uno de los soldados, Junto a él, es decir, lo más cerca posible del sepulcro, la mujer hizo un hoyo en tierra y depositó las flores. Se hace cesaftar la enterca de que dió pruebas la viuda de Pohl.

Los reslos de Blobel y Schallermair recipirán fugulmenta sepultura aqui, al parecer. Los de Braune. Schmidt y Ohlendorf serán trasladados a sus localidades natales.—(EEE).

los nombramientos provisionales, ya se ha enviado al Boletín Oficial para su pronta publicación.

Como consecuencia de esto, y ya que las vacantes desiertas son las que van a la oposición de ingreso, muy pronto se hará también pública la convocato-ria de oposición a ingreso en el Ma-gisterio Nacional, con vacantes para maestros y maestras.

EL EXAMEN FINAL EN LAS ESCUELAS DEL MAGISTERIO DE LA IGLESIA

Por orden ministerial se han dado las normas para efectuar el examen fise negó a intervenir y el Departamento de Estado envió instrueciones al Alto de Estado envió instrueciones al Alto nal los alumnos que hayan cursado sus estudios en las escuelas del Magisterio de la Iglesia. El plazo de petición de habría nuevo aplazamiento".—(EFE).

MUTUALIDAD NACIONAL DE ENSENANZA PRIMARIA

En la reunión efectuada ayer por la Junta Nacional de la Mutualidad de Enseñanza Primaria, se aprobó la aper-tura de concurso para la confección del sello mutualista, deseándose que su di-



# ARA UN POCO EL CABELLO/

y te encontrarás mejor. De peque na fuiste rubia y ahora, con el pelo oscuro, pareces mucho mayor.

Su amiga tiene razón. Una fricción semanal con la riquisima CAMOMILA INTEA le devuelve su color gradualmente. Vd. puede dejarlo en castaño claro, tono favorecedor.

# CAMOMILA INTEA

# MUDIO

Dr. Victor Fernández Alonso MEDICINA GENERAL. -- RAYOS X Horas de consulta de 11 a 1 y de 4 a 7 S. Andrés, 115-1.º T. 1344. La Coruña 

SECCI

Dr. J. Vázquez Sebastiá Especialista en Piel y Venéreas Avenida J. Lombardero, 3, duplicado Consulta de 11 a 1 y de 5 a 7. T. 3236.

Dr. Agustín García Sancho Medicina General, Enfermedades de la Piel, Venéreo, Sifilis, Diatermia, Rayos X Consulta: De 11 a 1 y de 5 a 7, tarde. S. Andrés (La Espuma). Teléf. 2756.

L. Sánchez Mosquera Oidos, Nariz y Garganta Consulta: de 10 a 1 Compostela número 8, segundo (Casa Viturro). Teléfono 1474

José Fernández García

Ex-Méd. Asist. de las Clínicas Universitá-rias de los Prof. Jiménez Diáz y López Ibor (Madrid): Ex-Méd. Resid. de los Hospitares de Eppendrof (Hamburgo) y Wolfsberg (Austria). Consulta privada de 4 a 7. Plazh de Vigo, 43-3.º izgda. (edificio Barrié). Telélono 3330. LA CORUNA. A. Casares Aler

MEDICO INTERNISTA
TRATAMIENTO DEL ASMA
Consulta: de 12 a 1 y de 6 a 7
Real, 12-2.º - LA CORUNA - Teléf. 3191 Dr. Roel Gerbolés

Especialista en enfermedades de Sistema nervioso y mentales. Consulta: de 11 a 1 y de 5 a 7. Cantón Grande. de 11 a 1 y de 5 a 7. Canton Grande, 18-20 (Edificio del Cine Avenida)

Teléfono 2955.

LA CORUNA

De 11 a 1 y de 5 a 7. R. Castro, 4, T. 3019

Cirugia general - Rayos X
Especialista en Traumatología y Ortopedia,
(Ruesos, articulaciones, músculos, etc.)
Arzobispo Lago, S. (Detrás del Palacto de
Justicia). De 12 a 1 y de 4 a 6, Teléf. 1255 

L. Guitlan ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES DEL RINON, VEJIGA Y PROSTATA Consulta: de 10 a 1 Alfredo Vicenti, 29. Telefono 2486 

Dr. Baquero GARGANTA, NARIZ Y OIDOS Consulta de 10 a 13. Plaza de Orense, 10, segundo (antes 8). Telefono 2522 \*

Dr. Pio Garcia López Infermedades de la Piel y Venéreas (Radiunterapia) (Radiunterapia)
SAN ANDRES, 6 y 8-2.°
Gonsulta: de 11 a 1 y de 5 a 7
Teléfono 3526

Dr. Merino PIEL — VENEREAS — URINARIAS RINON — VEJIGA — PROSTATA Preguntoiro, 6. Teléf. 1238. Santiago 

Dr. Joaquin García López

Rafael Reparaz Alonso MEDICO PURTICULTOR Consulta: de 12 a 1 7 de 5 a 7. san Andrés, 144-1.º Teléfonos 3692 y 1791

Dr. José López Martinez ESPECIALISTA Piel, Venéreas y Sexuales REAL, 34-2.

ON

Dr. José-Luis García Suarez MEDICO - OCULISTA

Consulta: de 11 a 1 y de 4 a 6 Francisco Marino, 5-2 o (Casa Austin) Teléfono 5459

Dr. J. Campo Mardomingo OIRUGIA GENERAL
Plaza de Vigo, 24. (Edificio Equitativa)
Teléfono 2001

Francisco Cid

Comandante Médico, especialista en enfermedades del Riñón, Vejiga y Próstata. — Tratamiento sin opéración de Hemorroides, Fístulas y Varices Consulta: de 10 a 1 y de 4 a 6 Castelar, 16. — Teláf. 2526

Dr. V. Mosquera Arroyo
OCULISTA
Consulta y cirugía de la especialidad
De 10 a 1 y de 4 a 7
Calle Real numero 60-20

Luis F. Lucy

Luis F. Luengo Médico Puericulter. -- Especialista en niños. -- Rayos X. -- Consulta de 4 a 7. Edificio de La Equitativa PLAZA DE VIGO, 22

Dr. Bermejo Goday Especialista Aparato Digestivo y su cirugía

Dr. Carlos Calderón Médico ex interno de la Casa de Salud Valdecilla (Santander) y de las Clínicas Ortopédicas, San Rafael y Niño Jesús (Madrid).—Especialista en huesos y articulaciones, Cirugía Ortopédica y vascular. nsulta de 11 a 1 y de 4 a 7. Pardo Bazán, 16 - 1.º (Plaza de Vigo). Tel. 3947.

Dr. Ramos Cerviño Ex-Médico Becario del Patronato Nacional Antituberculoso. — Ex-Médico Asistente al Servicio de Cardiología de la Casa de Salud

plecia de Carmologna de la casa de Salu-jecilia. Especialista en CORAZO. MON Medicina interna. RAYOS Riego de Agua, 16-1.º, derecha Consulta: de 11 a 1 y de 3 a 7 Dr. Luis Santos Fernández

Ex-Médico Ayudante de la Clínica de Pediatria de Santiago ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES DE LA INFANCIA Real 54-2.º Consulta: de 4 a Enrique Rodríguez Galán

O C ULISTA
CONSULTA Y OPERACIONES
De 10 a 1 y de 4 a 7
Santa Catalina, 19-1.° - LA CORUNA Salvador Fernández M. Losada

CIRUGIA GENERAL

Rayos X (Portátil). Consulta de 4 a 6 Cirugía General — Rayos X. — FranGisco Mariño, 5-3.°, izq. Teléfono 1110 Ex-Cirujano del Hospital de Santiago

Luis Dominguez Pedreira MEDICO DENTISTA Consulta de 11 a 1 y de 4 a Ramón de la Sagra, 7-26

Dr. J. Garrote

Consulta y operaciones de Vias Urinarias Riñón, Vejiga y Próstata i Landres Rivas, 35-2.º (Casa Barrie) Consulta, de 12,30. a 1,30 y de 6 6 7 Teléf. 3111. Sanatorio dei Carmen

Dr. Ovidio Vidal Rios

Commutante Menico, Jere de Cabocatorio
del Hospital Militar
DIABETOLOGIA, METABOLISMO, GLANDULAS ENDOCRINAS, — RAYOS X
Payo Gómez, 15-1.º, derecha. Teléf. 5214 J. Folla-Cisneros y Fernández

MEDICO ESPECIALISTA
Tratamiento de las enfermedades del RISON, VENIGA, PROSTATA, MATRIZ, PIEL,
CANCER, TUMORES, RADIUN y Rayos X
CONSUlta: de i1 a i y de 5 a 7, en su
clínica de Marcial del Adalid, 2. Telétonos:
Consultorio 3281. Particular 1286. La Coruña

MEURO - PSIQUIATRIA

Director del Dispensario Provincial

Clinica y consulta en San Andrés, 157
(Entrada: Huertas, 2), piso i., denecha.

Consulta de 11 : 1,30 y de 4 : 2,7 \*

Dr. M. Pollán Rey

APARATO DIGESTIVO

\*\*Estomago - Intestinos - Higado

Rayos X y andlisis de la especialidad

Consulta: de 10 a 1 y de 4 a 6

Juana de Vega, 5-1.º - Telefono 207

José Casares Rivera

MEDICO — RAYOS X
Ex-Interno Supernumerario del Hosoltal ce
Santiago. Horas de consulta de 10 a 11,80
y de 4 a 6. San Andrés, 23-2.
Teléfonos 2218 y 1500 

Dr. A. Gutlérrez-Moyano

ALERGIAS, Asina, Coltis, Exceinas, Reuma, Tuberculosis, Urilcarias ELECTROCOAGULACION, ON DA ULTRA-CORTA, RADIOTERAPIA, RAYOS ULTRAVIOLETA

De 12 a 2 y de 5 a 7. Juana de Vega, 13-2. E. Tojo Rilo

MEDICINA INTERNA — RAYOS X Consulta de 12 y media a 2, y de 4 a 7. Fernández Latorre, 64 y 66-1.º, izqua. (Edificio Pastor de Cuatro Caminos)

Dr. Luis Gutiérrez Moyano Especialidad en Corazón, Arterias, Venas y Caphares. — Ex Ayudante del Dr. Furán Arrom. — Ex Médico A, de la Citnica Cardiológica del Hospital de la Caridad de Barcelona. — Rayos X.—Electrocardiografía Consulta de 11 a 1 y de 3'30 a 7 JUANA DE VEGA, NUMERO. 13-2.

\* Dr. J. Sánchez y Sánchez Ex-Médico interno de la Casa de Salad Valdecilla (Santander) Especialista en Medicina y Cirugia de las Enfermedades del Riflón, Vejiga y Próstata S. Andrés, 186-2.º La Coruña. Tel. 4365.

\* E. Alvarez - Granada Especialista en Nerviosas y Mentales Consulta diaria de 11 a 1,30 y de 4 a 7 Plaza de las Trompetas, 1-A-1,0 ' (Antigua Plaza de los buevos) LA CORUNA

Dos funcionarios británicos huyeron a Rusia (CONTINUACION DE PRIMERA)

que Allan había sido llamado a Londres por enfermedad de su madre, no pensandose que pudiera existir ninguna otra razón.

EN FRANCIA NO TIENEN NOTICIAS LONDRES, 7.—El ministro frâncés del Interior informa desde Paris, esta noche, que no se han hallado hasta ahora indicios del paraflero de los dos altos funcionarios del Foreign Orfice, ava desarratición se ha heaba nública. cuya desaparición se ha hecho pública

ACHESON NO CONTESTA

WASHINGTON, 7. — El secretario de Estado, Dean Acheson, se ha negado a contestar a las preguntas de los periodistas acerca de la huida de dos diplomáticos británicos a la Europa oriental.
Los periodistas se accrearon a Ache

son cuando éste salla de prestar de-claración ante la Comisión conjunta del Senado que investiga los antece-dentes de la destitución del general ac Arthur. Con un ejemplar de un periódico

Con un ejemplar de un periódico en la mano, en el cual se publica la sensacional noticia, un periodista preguntó a Acheso: ¿Puedo hacerle una pregunta? Acheson, acelerando el paso, replicó: No. no puede. Los periodistas le siguieron. Uno insistió: ¿Tenia conocimiento anterior de la noticia de que dos altos diplomáticos británicos han huído a Rusia? Acheson ni miró al periodista.—(EFE).

entros oficiales COMISARIA DE POLICIA

Relación de pases de frontera recibidos en el día de la fecha:
Den: Ramiro Porta Allegue, Emiliano Permuy Rodriguez, María Millán Tato, Engracia Losas Alvarez, María A. López Souto, Adelina Fernández Alonso, María C. Fernández Alonso, María P. Vizoso Castro, Manuel Villasenin Couselo, Manuela Villasenin Couselo, Juan Sánchez Feal, Fructuoso Veiga Pose, Basilio Zapata Pedreira, Genoveva Burgo Fernández, Cándido Alvite Esperante, Enrique Díaz García, José Fernández Lorenzo, Manuel Ares Ponte, Manuel Moure Fontán, Claudino Fernández Lorenzo, Manuel Ares Ponte, Manuel Moure Fontán, Claudino Maneiro Vivez, Domingo Lourido Tomé, Antonio López Vila, Maria López González, José Romero Osende, Eduardo Pérez Pérez, Manuel Pereira Quintans, Andrea Pazo Fraga, Manuel Pazo Negreira, Daniel Parga Carnota, Maria Esperante Nieto, Ceferino Castro Carnota, María Carril Fernández, Manuel Campos Nimo, Constantino Caamaño Aldao, José Bergantiños Maneiro, Edelmiro Bermúdez Fernández, Maria Freire Arévalo, Teresa Becerra Lago, Freire Arévalo, Teresa Becerra Lago, Ramón Vázquez Quintáns, José Tuñas Antelo, José V. González Carou, An-drés García Sánchez, Antonio García Suárez, Carmen García Suárez, María D. González López.

REGISTRO CIVIL

JUZGADO MUNICIPAL NUM. DOS

Nacimientos: Rafael Rey Ramallo y Berta Rodríguez Alonso.
Defunciones: Isabel Zás Maceiras,
7 años, y Petra Canosa Catoira, 85.

Agencias

FICACES resultarán anuncios en Pren-sa, Cines, Radios, e n comendándolos a "Reclam", Santa Catalina, 33. ASUNTOS. Do-

cumentos de Tribunales. Juzz gados. Oficinas. Estado: Ricardo Seoane Rodríguez. Procurador. Can-tón Pequeño, 24. BRASIL, Argen

tina, Uruguay Cuba, Venezuela Bolivia. Gestión pasaportes, pasaje inmediato, recla-mación herencias Agencia América. Juana de Vega, 35. Coruña.

CERAS para suelos y toda clase de artículos de limpieza, en San Andrés, 93 DROGUERIA

Automóviles

CUBIERTAS am ericanas para camiones, en-trega inmediata, legalizadas. reganzadas. Recambios america-nos todas marcas. Miguel Ortega. Alberto Aguilera, 11. Teléf. 245928. Madrid.

SCUELA "Lespar", rápida enseñanza pleta, conducción utomóviles. San-

jurjo, 16. ORD 10 H. P. magnifico estado, se vende. Juan Flórez, 71,

ductor de au-tomóviles en Aca-demia Galicia. Carnets de 1.ª y 2.ª Comandante Fontanes. L.
A CADEMIA
"Marte". Con-

Mecániducción. Parque Mar-Alqulleres

ALQUILASE temporada ve-ra no habitación. Médico Podríguez, núm. 8 y 10, pri-PISO amuebla-

do, temporada verano, mo-derno, muy cén-trico, ascensor. Teléfono 2427 ó 2931. ALQUILO piso y

bajos. Razón Pla y Cancela, 31, primero (Antes Avenida de Amé-

SE alquilan por temporada chalets con huerta amurallada, inme diaciones Sant Cristina. Razón: Barrera, 9, bajo. Teléfono 1919. Avisos

ALHAJAS tasa-dor autoriza-do. A. Hernández Gil. Joyero-fabri-cante. San An-drés, 35-1.º Telé-fono 1102.

Compras

COMPRO cocina de gas con horno. Ofertas: Telés, 4285.

TRAPOS limpios, se compran. Razón: esta Administración.

ALHAJAS. Compro brillantes y objetos oro y plata. Hernández. Teléfono 1102. San Andrés, 35-1.º

COMPRO toda clase muebles, ropas y objetos. Plaza España, nú-mero 26. Teléfono 3087.

Ofertas

SE ofrece niña para niñera. Razón: Somoza, 2 (Portería).

Préstamos

BRESTAMOS operaciones de crédito y compraventa de toda clase de valores. Francisco Mar-tínez Sevilla. Corredor de Comer-cio Colegiado, Notario Mercan-Marina, 16 y 17. bajo.

Testamentarias

TESTAMENTArías, derechos reales, pensiones civiles y militares tramitación de toda clase de ex-pedientes. Fran-cisco Martinez Sevilla, Gestor Administrativo Cole-giado. Marina, 16 17. bajo.

Tintorerias

EN seis horas su traje lavado en seco y plan-chado a vapor Teñido y desin-fectado de ropa. se garantizan tra-bajos. "Tintorería Hércules". San Nicolás, 32, Telé-fono 1551. Sucur-sal en Betanzos. Carballo, Sada y Puentes. Puentes.



Trabajo VENDESE en Apeadero Ce-cebre casa campo magnifica cons-A ley de 10 de febrero de 1943; sobre coloca-ción, determina trucción con jar-dín, huerta y pique Empresa y panares. Agua co-rriente en casa y huerta. Situación tronos están obligados á solicitar de la Oficina de inmejorable, im-Colocación, el per-sonal que necesiplantación industria o construcción ten y que los obre-ros en paro deben inscribirse en diviviendas. Tiene 150 metros de fren.

te a la carretera.
Razón: Tel 4379.
SE vende cuarto otros muebles. Ra. zón: Lombardero, 26-1.º izqda.

SE vende coche niño, góndola, buen uso, muy barate. Antonio Lens 27-4.0

VENDO lugar Oficina de Colocaacasarado, libre, inscripto en Vieiro (Vivero), orillas Río Landiro, con prado primera. Informas Administrador Co. rreos: Navia de Asturias. Varios A BILITADO clases pasivas colegiado. Carpio

Martinez Sevilla.
Avenida Marina.
16 v 17. bajo.

PROPAGANDA Pay-Pays, Al-manaques e nvio muestras, fuertes comisiones. Celta. Apartado 67. Lugo

cha Oficina, san-cionándose el in-

cumplimiento de tales obligaciones

con multas de 5

1.000 pesetas. En consecuencia, toda

inserción de anun-

cio en esta Sección

está condicionada

a la previa autori-zación de la citada

Ventas A 8 kilómetros 3 medio de Coruña, por carrete-ra, se venden 30 mil pinos. Dan ra-zón: Teléf. 2598.

V ENDO camión Ford Hercules Diesel, 4 cilin-dros. Razón: Palloza, 18-3.º izqda Teléf. 2390. AQUINA: punto Coca Espoz Mina 13

Madrid.

VENDO hermoso dermitorio matrimonio. De 2 a 4. No chambonas. Alfredo Vilas, 8-3.9 WENDO coche ni.

no, tipo gón-dola, nuevo. Ver-lo: 12 a 5. Caba-lleros, 122-2.0 CHALECOS, TIrantes, Corbas tas. Arias. San An-drés, 96-83. La Co.

VENDESE Vaux hall Velox, último modelo, placa blanca, ra-dio, calefacción, refrig. 14 H. P. fis-

léfono 3444, 9 a 11 mañana.

# El Ideal Gallego

EL TIEMPO Datos facilitados por el Observatorio de La Coruña, grados y al nivel del mar en mm., 756°2. Temperatura máxima. 19°4, a las 13°4, a las 0°50, y media, 15°9. Humedad media, 84. Dirección más frecuente del viento. W. Velocidad media en kilómetros por hodia, 16. Lluvia registrada en 24 horas por metro cuadrado, 10°8. Estado del mar ejzada.

Año XXXV.-Núm. 10.646.-Av enida de Rubine, 16.

La Coruña, viernes, 8 de junio de 1951.

Tfnos.: Redacción, 1177 y 1594; Admon. 1542

DEL ANO" ES ABUELA

Por primera vez desde que en los Estados Unidos se concede el titu-lo de "Madre Católica del Año" el galardón ha correspondido a una mujer nacida en el Japón en la que se da la circunstancia de que se exprese en inglés con dificultad. La señora Matsudaira, que profe-saba el budaismo hasta su conversión en 1930, es madre de trece hi-jos, todos nacidos en Norteamérica, tres de ellos veteranos de la segun-da guerra mundial. Y uno, nacido hace veintisiete años, padre a su vez de un rapaz, nieto, por consi-guiente de esta sencilla mujer que, además de educar a tan numerosa



Teresa Matsudaira; en efec-to, se multiplica

para atender a toda una serie de entidades católicas a las que per-tenece y para ser apóstol entre los que ignoran las verdades del Evangelio. Dicen que con las personas que merced a su esfuerzo se han convertido al catolicismo, podría convertido al catolicismo, pour incluso formarse una pequeña comunidad. Cuando los periodistas fueron a visitarla, a raiz de conocer que en ella había recaido el galardón que anualmente concede la Conferencia de la Vida Familiar, tuvo la señora Matsudaira que valerse de sus hijos para contestar a las preguntas que le fueron formuladas. Restó importancia a sus tra-bajos y se mostró feliz de haber tenido tan numerosa descendencia y, sobre todo, de ser, pese a su rela-tiva juventud —nació en 1902—,

# EL "CIUDAD DE NUEVA YORK" SIGUE NAVEGANDO

Al cabo de los sesenta y cinco años desde la fecha en que fué bo-tado en Noruega, el "City of New York", embarcación curtida por to-das las tormentas y no pocos tem-

porales, continúa navegando.

El famoso barco, una goleta que fué construída especialmente para notables expediciones científicas, sigue impertérrito proporcionando gases es cue a cuitan hou la explora conmancias a quien hoy lo explota co-mo buque de carga. Y se mantiene fuerte, en perfectas condiciones de cumplir su misión que hoy tiene

en comendada, sin que apenas nadie recuerde su historial. Fué
"City of New
York", en otros
tiempos, buque insignia de una



mirante Richard E. Buyr y sirvió también de medio de transporte a otro explorador no menos famoso: Ronald Amundsen. Entonces unicamente navegaba a la vela. Después se dotó al barco de motores Diesel a fin de que no estuviese a merced de los elementos en su navegar con fines comerciales.

Lou Kenedy, actual propietario, ha dicho que el barco le proporcionó siempre dinero, a pesar de que invirtió importantes cantidades en ciertas reparaciones que fué preciso llevar a cabo. El "Ciudad de Nueva York" —y de ahi que nuevamente haya salido a relucir el barco— ha emprendido ahora una nueva serie de viajes transportando mercancías.

# La princesa Isabel preside, en nombre de su padre, un desfile

LONDRES, 7.—La princesa Isabel ha presidido en nombre de su padre en-termo, un brillante desfile de fuerzas con motivo del cumpleaños del Mo-Vestía su uniforme de coronel de granaderos de la Guardia, y fué ob-jeto de nutridos aplausos, lo mismo que su hijo, el principe Carlos. Que prela ceremonia en compañía de la Reina Isabel, y de la princesa Margarita. Entre los presentes se hallaba igualmente el rey Aakon de Noruega. I bo

# La mitad de los habitantes Recuperarà del mundo son analfabetos a la córnea que

España ocupa el 18 lugar entre 74 naciones con el 43 por ciento de iletrados

La Coruña sólo tiene el diez por ciento y Lugo, Orense y Pontevedra el veinte Datos publicados por la Nacional contra

160.000.000

2.191,000,000

De los dos mil doscientos millones de habitantes que tiene el mundo, mil millones son analfabetos. El 47,6 por cien-

to de la poblacón total. Y Europa es la grandes agrupaciones geográficas: Analfabetos Porcentaje Habitantes 113.400.000 540.000.000 37.490.000 60.840.000 23 163.000.000 117,000,000 Sudamérica ..... 53 91.000.000 48.230.000 Oceanía ..... 1.120.000.000 672,000,000 

112.000.000

1.043.900.000

Una madre con su hijito en brazos

aprendiendo a escribir ses de campaña. La Junta Nacional

Contra el Analfabetismo ha comenza-

puestos de la larga lista de naciones dende ahora ocupa el 18 lugar entre

C. R.

las 74 más importantes.

TOTAL ..... Entre estas cifras España se encuentra actualmente en el 18 lugar, según la clasificación de la UNESCO, entre 74 naciones. Está entre Canadá y Grecia. Tiene hoy el 43 por ciento de analfabetos.

Pero las cifras y lugar asignados a España son actualmente modificables, pues su porcentaje de analfabetismo disminuye rapidisimamente. Hace cuarenta años -en 1910- la mayoría de las provincias españolas rebasan el 60 por ciento de analfabetos. Sólo una te-nía menos del treinta por ciento —Santander— y, por cierto, las cuatro pro-vincias gallegas estaban en el grupo de las que tenían un setenta por ciento personas que no sabían leer ni es-

# LA CORUNA VA A LA CABEZA

En 1950 el panorama ha cambiado con muy puenos auspicios. Si extro de con muy puenos auspicios. Si extro de seguro. El primer Boletín que acaen que el analfabetismo no llega al ba de publicar es un extronente macinco por ciento de su población. La ravilloso de la rapidez con que Espamayoría está por bajo del 20 por cienna se va a colocar entre los primeros to y sólo Huelva, Jaén y Las Palmas pasan del cincuenta por ciento. De las provincias gallegas, La Coruña lleva la palma, pues sólo tiene el diez por ciento de analfabetos. Lugo, Orense y Pontevedra están en el grupo del 20

Estos datos y otros muchos intere-santísimos acaba de publicar la Junta Nacional Contra el Analfabetismo que constituyen un verdadero reportaje de tan interesante cuestión cultural espafiela. En un magnifico "Boletin Informativo" editado a todo color y con fo-tografías y "gráficos interesantísimos, expone la marcha de la campaña con tra el analfabetismo iniciada el eño pasado y dirigida por la Junta Nacional que ha sido creada en marzo. Han bastado unos meses de labor de la mis-ma para ofrecer, tan magnificos resultados que son promesa de una, rapicisima victoria en toda la linea con-tra el analfabetismo hasta en los lugares más densamente dañados por es-

### EXITO EXTRAORDINARIO EN TRES MESES DE LABOR

La Junta Nacional describe minuciosamente las campañas desarrolladas -diriamos que en forma de operaciones como en la guerra— en ocho actuaciones que corresponden a seis provincias: León, Jaén, Almeria, Málaga, Sevilla y Cádiz. Se formaron equipos especiales de maestros instructores, de maestros nacionaels, de muchachos y muchachas maestros del Frente de Juventudes, y con ellos se recorrieron en tres meses: junio, noviembre y di-ciembre, la friolera de 164 pueblos, 182 caserlos y cortijos dando clases de primeras letras a 17.528 personas entre adultos y niños. Al terminar los tres meses de campaña 13.160 analfabetos habían dejado de serlo. Solamente quedaban 4.600 recalcitrantes para una ter-cera vuelta. Y no sólo aprendieron a leer sino también rudimentos de culy hasta nociones de agricultura,

apicultura, higient, etc.

Resulta emocionante leer los reportajes o informes que cada maestro plasmaba en su libro diario. La aco-gida fría en muchos casos —nunca hostil— y a veces entusiástica Je los ve-cinos; e invariablemente la rotiua del "hielo" que se verificaba a los dos o dias de haber comenzado. La afluencia de adultos a las clases aumen-taba en todos los casos día por día Al final hubo numerosos pueblos y cortijos que sus moradores pidieron a los maestros que se quedaran allí todo el verano para continuar su la-

He aqui el resultado de sólo tres me-



su vista gracias

NUEVA YORK, 7.-El antiguo me inero Philip Pron, ha salido hoy de hospital de la Marina con la segurida de que podrá curar su ceguera lle gando por lo menos a ver lo suficien te para bastarse a si mismo.

Pron estaba totalmente ciego cuando ingresó en el hospital hace unos meses, pero con el donativo de la cornea de un ojo de Eric Joseph, que era bexeador, podrá volver a ver parcial

El ojo derecho del boxeador habit quedado totalmente danado como con-secuencia de un puñetazo durante una pelea, pero la cornea estaba ilesa.

También para los ancianos existe la campaña contra el analfabetismo. ¡A los 70 años, aprendiendo a leer! Esta fué trasplantada al ojo de Prom que tiene todavia una visión algo borrosa, aunque los médicos le han dad seguridades de que mejorará.--EFE.

# Los Estados Unidos anularán los tratados de amistad y de comercio concertados Rusia y con

un par de semanas como máximo, los Estados Unidos comunicarán a la Unión Soviética y a sus Estados sa-télites, su propósito de anular todos los tratados de amistad, comercio y navegación concertados con los mis-mos, según se afirma hoy en fuentes do con muy buenos auspicios. Su éxito es seguro. El primer Boletín que acaallegadas a la Casa Blanca, Aparte de asto los Estados Unidos comunicarán a Checoeslovaquia su propósito de anular el tratado de comercio reciproco concertado con aquel país para la reducción de tarifas. Los demás acuer-dos con los restantes países del bloque comunista son meros acuerdos ge nerales por lo que se concede el tra to de "nación más favorecida".

Se agrega que esta acción norte-americana se producirá cuando el Presidente Truman firme la reciente decisión del Congreso de ampliar por dos anos la ley de comercio recíproco, aún restringiendo su alcance en ciertos aspectos.

Funcionarios de la Casa Blanca han hecho observar que no le cabía a Truman otro recurso que el le anu-lar los tratados con la Unión Sovié-tica y sus satélites en el caso de que quiera transformar en ley el proyecto que amplie el régimen le comercio recíproco, tal como se aplica a otros paises.—(EFE).

WASHINGTON, 7 .- En el plazo de

argentino acusa a Estados Unidos de intervenir en política interior

BUENOS AIRES, 7.—El diario "De-mocracia" acusa abiertamente al Go-bierno de los Estados Unidos de estar financiando una campaña de Prensa antiargentina. En un artícula que en algunos circulos se atribuye a "una personalidad elevadísima", "Democra-cia" acusa a las agencias de informa-ción norteamericanas de tratar de des-acreditar en al mundo, entero, con su acreditar en el mundo entero, con sus noticias, a la Argentina, y a un grupo de periódicos y emisoras de radio del Brasil y del Uruguay de estar realizando también una campaña antiargen-

financia todo aquello y que ya hay un caso en que el Ministerio de Re-laciones Exteriores ha formulado su que la Ar protesta, pues —dice— hay pruebas cumentales de que en Méjico hay campaña antiargentina dirigida por Embajada de los Estados Unidos. De más de un año acá—agrega—, el continente se ha visto inundado de estavillas antiargentinas cuyo origen estavillas antiargentinas cuyos currentes estados unidos. Per más de los Estados Unidos estavillas tadounidense no se oculta. Y para la próxima campaña electoral se ha instalado ya en Montevideo una organi-intervezación norteamericana para interve-nir, a través de la radio y de la pren-sa, en los asuntos internos de la Ar-centina" (APPA) gentina".-(EFE).

# UN DUELO

Una aldeana de los suburbios de Má-

laga aprendiendo los números

Rineron en cierto pueblo caíno un aldeano y un viajante de comercio. La bronca fué muy se-ria y las ofensas también.

.El viajante, que ha debido per-der la cuenta del calendario y so en los tiempos del Código de Cabriñana, mandó a dos amigos a casa del aldeano para exigirle ex-plicaciones o, en otro caso, desafia-ría con padrinos y testigos y toda la pesca. Escuchó el vizcaino cuanle decian los visitantes y, al fin,

"Conformes. Nos batiremos o lo que quiera, hasta el último. Pero pada de papeles ni sables, ni pis-tolas. Vamos a hacer dos torifilas de setas. En una meteremos seta venenosa; en la otra, "perrochicos" de los buenos. Le doy a elegir. Que coja el primero. Al que le toque la mala, ya lo sabe. Y nada de médico, ¿ch?"

El ofendido ha resuelto no bafirse.

"TODO PARA TODOS"

unos lios de mil diablos, porque han

surgido las ideas como fango. El buen hombre, a punto de morir, pidió un sobre muy grande, cosa que a nadie extrañó dadas las cuantiosas riquezas del tio raro; pidió, asimismo un papel grandisimo y en un rincón, apenas visible, escribió. "Todo, para todos". Y puso la firma.

Ahora han veniao las discusiones.

Y, como no hay en el mundo un arre-glador de testamentarias capaz de citar a los dos mil millones de here-deros, se ha pensado que lo mejor será dedicar esos bienes a un estable-cimiento científico, tal como el Ins-tituto de la Lucha contra el Cáncer, o al centro aniquilador de todos los aparatos telefónicos, ponemos por indiscutibles benefactores del género

Aquel conciso testamento de Miguel Angel —"Mi alma, a Dios; mi
cuerpo, a la tierra; mis bienes, a mis
parientes"— se ha quedado largo si
es verdad lo que nos cuentan de Norteamérica, que es donde ocurren todas las cosas más raras. Y, además,
algunos hoy mismo en dirección a sus
las cosas más raras. Y, además,
algunos hoy mismo en dirección a sus
las cosas más raras. Y, además,
algunos hoy mismo en dirección a sus
las cosas más raras. Y, además,
algunos hoy mismo en dirección a sus
las cosas más raras. Y, además,
algunos hoy mismo en dirección a sus
las cosas más raras. Y, además,
algunos hoy mismo en dirección a sus
las cosas más raras. Y, además,
algunos hoy mismo en dirección a sus
las cosas más raras. Y, además,
algunos hoy mismo en dirección a sus das las cosas más raras. Y, además, aigunos hoy mismo en dirección a sus el testamentario de ahora ha armado hogares—(EFF).

# Joan Fontaine desmiente que tenga proyectos matrimoniales con Ali Khan

LONDRES, 7.—"He conocido al principe Ali Khan hace unos cuatro anos Me considera una agradable compara y eso es todo", ha dicho a los riodistas la actriz cimematografica de Fontaine. Esta declaración la ha ha la actriz al saber que comenzaba cular su nombre junto con el del cipe indio con motivo de haberles juntos en varios ocasiones en Par

ter Scott.-(EFE).